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FECHA: Junio 02 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Atrevido asalto en joyería: gran botín” 

 “Pide Olvera denunciar el narcodinero en elección” 

 “Indígenas carecen de información para votar”  

 “Angustiante situación de cebaderos hidalguenses”  

 
“Riesgo de dinero sucio en partidos”  

 
“Infiltración de crimen en campañas, riesgo”  

 
“Charolazos; riesgo para la democracia Ramírez”  

 “Renovarán placas para 2012” 

 “Promete Olvera apoyo a paisanos”  

 
“Llegan al DF cateos por caso Yarrington” 

 
“Acusan vínculo PRI-Centro Fox” 

I N S T I T U C I O N A L  

“No se generó información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-Es PAN 1er. promotor de “guerra sucia”, considera PT: Criticó el dirigente del Partido del Trabajo (PT), 

Mariano Torres L´Estrade, la “guerra sucia” que efectúa Acción Nacional (PAN) en el distrito VI, pues confunden a la 

población con la idea de que los albiazules mantienen una coalición amplia con el bloque de izquierdas, por ello 
intensificarán recorridos por Pachuca y Mineral de la Reforma para explicar esta situación a simpatizantes. En conferencia 

de prensa, el petista lamentó que los panistas usen a Movimiento Progresista para llegar a las preferencias de la gente, 
pues aparentemente los albiazules mienten a la ciudadanía de los Distritos IV y VI, respecto a una alianza amplia. 

“Desmentimos esta supuesta coalición entre PAN y los partidos de izquierda, decirles a la gente de Pachuca y Mineral de 
la Reforma que no hay ninguna relación entre estos proyectos, además insistir que los panistas son los primeros en 

impulsar la guerra sucia en contra de Andrés Manuel López Obrador, aunque sin el mismo efecto”. Asimismo, consideró 

que al interior del PAN persiste una ruptura interna, prueba de ello son las declaraciones del ex presidente mexicano, 
Vicente Fox Quesada, quien llamó a votar a favor del aspirante priista, Enrique Peña Nieto. El próximo 19 de junio, López 

Obrador estará en Plaza Juárez de la capital hidalguense, como parte de sus cierres simbólicos de campaña, para este 
magno evento se prevé la asistencia de por lo menos 30 mil personas, provenientes de los municipios conurbados de 

Pachuca. (Gabriela Porter, página 08) 

Crónica-Presupuesto para campaña presidencial es razonable, pero insuficiente: PRD: Militantes del Partido 
de la Revolución Democrática (PRD) se suman con apoyos simbólicos y aportaciones económicas menores para respaldar 

las candidaturas del Movimiento Progresista, señaló el dirigente estatal, Arturo Sánchez Jiménez, quien reconoció que las 
prerrogativas del sol azteca representan un monto razonable pero insuficiente para las campañas. “Siempre somos 

respetuosos del gasto de campaña, de ninguna manera vamos a excederlo, el PRD apoya con una cantidad razonable 

pero insuficiente, pero ante la falta de propaganda, muchos simpatizantes aportan por cuenta propia, mantas o trípticos”. 
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A escala nacional, la Coordinación del Movimiento Progresista instruye a los Comités Directivos Estatales a impulsar la 

propaganda del candidato presidencial, Andrés Manuel López Obrador. Trascendió que el pasado 23 de mayo, perredistas 

hidalguenses exigieron al dirigente amarillo la instalación urgente de espectaculares y lonas del aspirante presidencial, 
pues a menos de un mes para concluir campañas, oficinas amarillas cuentan con poca publicidad. Debido a esta 

situación, el representante de Morena en Hidalgo, Francisco Garduño Yáñez, aclaró que la propaganda diseñada por la 
Coordinación Nacional del Movimiento Progresista ya distribuyó todo el material proselitista del aspirante tabasqueño 

para algunos comités municipales y oficinas centrales. Además, algunas corrientes perredistas contribuyen a la campaña 

opositora con lonas o mantas, mediante la vía del autofinanciamiento. (Gabriela Porter, página 08) 

Milenio-Pide Yolanda Tellería que se regule propaganda electoral en el transporte: La diputada del PAN, 

Yolanda Tellería Beltrán pidió que se regularice a través de la Ley del Transporte el uso de propaganda electoral en las 
unidades del servicio público del estado. Indicó que actualmente hay una gran cantidad de unidades con propaganda 

electoral en las unidades del transporte cuando éstas se supone prestan un servicio público.  La legisladora solicitó 

también al director del Instituto Estatal de Transporte (IET), Roberto Terán Contreras un informe del los estudios de 
rutas que se han abierto en las diferentes regiones del estado.  Exigió conocer cuáles han sido las nuevas estrategias que 

se han implementado para brindar una atención adecuada a las necesidades de movilidad de los hidalguenses para 
acceder a un transporte de calidad tal y como se comprometió al tomar las riendas del IET.  En el Pleno del Congreso, 

Tellería Beltrán pidió un reporte de los resultados de los más de 100 operativos de supervisión que se han realizado en la 

Zona Metropolitana de la capital hidalguense, Valle de Tulancingo, Valle del Mezquital, Altiplano, Sierra Otomí-Tepehua, 
la Sierra y Huasteca Hidalguense y en la Zona Industrial Tula-Tepeji. “En muchos lugares del estado tenemos exceso de 

unidades y en otros hace falta por lo menos una camioneta de servicio de transporte público para poder desplazarse de 
las comunidades hacia la cabecera municipal”, acusó.  Calificó como grave que cada día hay más automóviles particulares 

prestando el servicio conocidos como taxis piratas.  “La falta de ordenamiento y el respeto de los sitios y lugares de 
ascenso y descenso de pasaje, lo que muy seguido vemos a los transportistas, ya sean carro de taxi, Vans o camionetas 

y hasta micros y autobuses parando en dobles y hasta triple fila”, agregó.  Finalmente, lamentó que en Hidalgo el IET no 

se aplique la normatividad en materia de transporte como se debiera en beneficio de los usuarios.  (Alejandro Reyes, 
página 11) 

Criterio-Riesgos, sólo en dos distritos: Una serie de análisis de gobernabilidad, de antes y después de la elección, se 

han realizado por distintas instancias gubernamentales, en los cuales catalogan los próximos comicios como 
"manejables", aunque sí prenden focos de alerta en los distritos de Ixmiquilpan, por movilizaciones sociales, y en 

Huejutla por el marco legal. De acuerdo con una prospectiva a la que se tuvo acceso, la cual contenía un sello oficial, se 
plantea que habrá una competencia electoral reñida en algunos distritos; sin embargo, el ánimo de los grupos sociales no 

ha planteado la amenaza de llegar al enfrentamiento físico. El caso de Ixmiquilpan lo colocan como "riesgoso", bajo el 
supuesto de que ganará el PRI, puesto que habría una fuerte defensa del voto de parte de los seguidores del candidato 

Pascual Charrez, del Partido del Trabajo. El documento plantea que existe ánimo participativo pero no de confrontación 

en el tercero, quinto y séptimo distrito. Se advierte en el análisis que Pachuca, gracias a que las estructuras del 
Revolucionario Institucional se han hecho cargo de la promoción directa del voto, han evitado mayores fisuras internas y 

rechazo de agrupaciones y organizaciones populares. Otro caso a observar, dice, es la ausencia de consistencia en los 
trabajos realizados por la estructura en el distrito con cabecera en Tulancingo, lo que ha permitido un avance significativo 

del candidato del PAN, Damián Sosa. Allí destacan que podría ser recuperada por el PRI, siempre y cuando se pudiera 

convencer a las fuerzas internas. (Jorge Martínez, página 07) 

Sol de Hidalgo-No hay alianza de facto entre PRD y PAN: El dirigente estatal del Partido del Trabajo (PT), Mariano 

Torres, alertó a militantes y simpatizantes de la izquierda a no dejarse engañar por quienes dicen que hay alianza de 

facto entre el PAN y el PRD, ya que no existe tal coalición para la próxima elección de presidente, senadores y diputados. 
En conferencia, el líder petista señaló que esto ocurre en Tulancingo, Pachuca y Mineral de la Reforma, siendo en la 

ciudad de los Satélites donde aunque gobierna el PAN con Julio Soto, fueron los militantes y simpatizantes de la izquierda 
quienes le dieron el triunfo circunstancialmente. "Seguiremos trabajando en barrios y colonias de Pachuca y de Mineral 

de la Reforma para decir que no existe esa alianza entre el PAN-PRD, lo que la misma gente ya lo sabe y percibe", 
expresó Mariano Torres. QUE NO SE APROVECHEN DEL MOVIMIENTO #YOSOY132 Por otra parte, Mariano Torres 

adelantó que el próximo sábado nuevamente habrá una manifestación del movimiento #yosoy132, "y hoy vamos a 

decirlo muy categóricamente: nos mantendremos al margen y con sumo respeto a esta manifestación. No nos 
colgaremos de ella. "Si nuevamente se vuelve a ver a la hija de Xóchitl Gálvez en esa marcha, es por la desesperación de 

quererle llevar algunos votos a su mamá. Y lamentamos esta situación porque no se debe de involucrar lo que se ha 
logrado con mucho éxito. "Este movimiento #yosoy132 no lo habíamos visto desde hace muchas décadas, pero hoy los 
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jóvenes sólo hablan en su nombre, y lo que han expresado ha sido esto: que se diga, que se escuchen las propuestas de 

los jóvenes, sin inmiscuirse ningún partido político". Por ello, reiteró que el PT se mantendrá al margen, como lo ha dicho 

el candidato presidencial de la izquierda, Andrés López, para que los jóvenes decidan libremente por quién votar. "Vimos 
también a la regidora del PAN en Pachuca (Roxana Montealegre) involucrada en esto, y pues no la veo tan jovencita 

como para que ande en el 132. También solicitamos este sano respeto a los jóvenes para que ellos sean quienes analicen 
y critiquen libremente a partidos y candidatos", concluyó Mariano Torres. (Ojo Política) 

Criterio-Radio privada arropa al PRI y sus candidatos: La radio privada, que es monitoreada en Hidalgo por la 

UNAM, mostró segmentos más largos dedicados a candidatos priístas dentro de su programación noticiosa. Son cuatro 
los servicios informativos que están bajo el escrutinio del Instituto Federal Electoral (IFE), uno es Panorama Informativo, 

del Grupo Acir; Ultranoticias, de una estación con sede en Tulancingo denominada Ultra; Sistema Informativo 1340, del 
Grupo Fórmula, y Grupo Siete, que tiene reportado un noticiero al mediodía de los sábados, pero el cual hasta el 

momento no ha reportado algún dígito. En el caso de la competencia por la Presidencia de la República, Panorama 

Informativo ha dedicado al candidato Enrique Peña Nieto una hora con un minuto; mientras que Josefina Vázquez, del 
PAN, está en el rango de los 51 minutos; Andrés Manuel tiene 47 minutos. El Sistema Informativo 1340 lleva la misma 

tendencia, al alcanzar más de una hora el tiempo dedicado a Peña Nieto, por 48 minutos de López Obrador y 45 a 
Vázquez Mota. En el caso de los candidatos a diputados federales, Grupo Acir dedicó una hora con 22 minutos a los 

priístas, mientras que 26 minutos a los panistas y apenas tres minutos para los integrantes de la izquierda. Allí, Fórmula 

dedicó al Revolucionario Institucional 54 minutos; mientras, para el PAN, 31 minutos y 18 para Movimiento Progresista. 
En el caso de los senadores, Ultra ha dedicado casi dos horas a los priístas; mientras que los panistas, 51 minutos y en el 

caso de la izquierda, cerca de 40 minutos.(Jorge Martínez, página 07) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Milenio-Zonas indígenas sin información de las elecciones: Alrededor de 15 por ciento de la población en Hidalgo 

vive en comunidades cien por ciento indígenas, donde la lengua española es casi nula y las personas se comunican en 
Náhuatl y Hñahñu. En esas zonas, ubicadas en regiones casi incomunicadas, la información sobre la elección del 1 de 

julio fluye a cuenta gotas.  Alejados de la propaganda de campañas políticas que candidatos y partidos políticos 

derrochan en las principales ciudades del estado, estas comunidades indígenas poco saben de las propuestas de los 
aspirantes a un puesto de elección popular e inclusive de su derecho a votar y ser votado.  Para contrarrestar esta 

situación, el Instituto Federal Electoral (IFE) en Hidalgo dispone de unas 90 personas para capacitar a los ciudadanos 
indígenas que actuarán como funcionarios de casilla; estos mismos trabajadores del organismo electoral informan a las 

personas con credencial de elector sobre la importancia de su voto para elegir a diputados federales, senadores y 

presidente de la República, independientemente del partido que elijan.  Según el Instituto Nacional de Geografía y 
Estadística (INEGI), Hidalgo comparte el quinto lugar con Guerrero, de los estados con mayor número de ciudadanos que 

hablan alguna lengua indígena, sólo por debajo de Oaxaca, Yucatán, Chiapas y Quintana Roo.  Trabajadores 
especializados del IFE recorren principalmente las regiones del Valle del Mezquital, Huasteca y la Región Otomí-Tepehua; 

zonas con mayor número de hablantes indígenas donde por Ley se debe dar el apoyo para los hablantes en Náhuatl, 

Hñahñu, Otomí y Tepehua.  “Tenemos muchos documentos del IFE de invitación que se imprimen en dialectos que se 
reparten en diferentes partes del país, en el caso nuestro (de Hidalgo), tenemos unos en Náhuatl y otros en Hñahñu para 

informar del voto”, declaró a MILENIO el titular del IFE estatal, José Luis Ashane Bulos.  Los capacitadores asistentes que 
laboran en el organismo electoral, hablan en lengua indígena y desde las secciones electorales desarrollan la capacitación 

en comunidades, principalmente para convencer a la ciudadanía de que funjan como funcionarios de mesas directivas de 
casilla el primer domingo de julio.  “Hablamos de un mínimo de un 10 por ciento del total de capacitadores electorales los 

que se comunican en alguna lengua indígena y que nos apoyan para eso”.  Según las últimas estadísticas del INEGI, un 

total de 245 mil 153 hidalguenses hablan Náhuatl, 115 mil 869 se comunican en Otomí, mil 818 en Tepehua y 677 en 
Mixteco. “En Hidalgo hay 359 mil 972 personas mayores de cinco años que hablan alguna lengua indígena, 15 por ciento 

de la población de la entidad”, detalla el INEGI. Desde procesos electorales anteriores, el IFE trabaja para informar a las 
comunidades indígenas sobre los comicios en Hidalgo; inclusive algunos capítulos del código electoral fueron traducidos 

del español al Hñahñu para que las leyes sean entendidas.  Asimismo, algunos spots del organismo electoral difundidos 

en radio y televisión son traducidos a lenguas indígenas, especialmente la publicidad para invitar al voto. “La etapa que 
continúa es la de capacitación general de invitación de promoción al voto y allí es donde estamos trabajando y que ya se 
empieza a tener segmentos en radio y televisión”, detalló Ashane Bulos.  Claves Difusión ► El IFE negó que el día de 

la campaña electoral los pobladores indígenas puedan ser apoyados para votar, pues la Ley prevé que sólo los invidentes 
y discapacitados pueden usar esta ayuda.  ► “En los casos en que los casos puede ser auxiliado un ciudadano que no 

puede por si sólo votar, un invidente o persona con alguna discapacidad, podrá ser ayudado y nada más”.  ► “La Ley es 
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muy clara en ese sentido porque se puede pensar en que se está influyendo en la forma de votar el día de la elección”. 
► El IFE explicó a la población, en redes sociales y otros medios de difusión, cómo emitir sus votos para la elección del 

primero de julio de este año. (Misael Zavala, página 06) 

Milenio-Emite IFE mensajes de radio y TV en lengua materna: Luego de que el Instituto Federal Electoral (IFE) 

informara que en los resultados electorales de las coaliciones sólo se contará el voto cuando se tache a un sólo partido y 
no la coalición completa, la alianza Movimiento Progresista (PRD-PT-Movimiento Ciudadano), ha comenzado una serie de 

labores con sus militantes, principalmente en las regiones indígenas, para que los votos no sean anulados por errores de 
votación.  Por no ser una coalición total, sino candidaturas comunes, desde hace cinco meses los partidos de izquierda 

preparan a sus militantes no solamente indígenas, sino en general, donde les ponen ejemplos de cómo votar el próximo 

1 de julio.  “Tenemos identificada una copia de una boleta, por así decirlo, y con ella se ejemplifica cómo votar; la 
coalición no es como la de 2006 no es total, sino una candidatura común, cada uno de los militantes o simpatizantes 

tendrán que votar por un sólo partido de la coalición Movimiento Progresista”, detalló el líder del Partido del Trabajo, 
Mariano Torres L´estrade.  Aclaró que es un trabajo duro, pero con eso le aclaran a la gente que es un trabajo de 

identidad política; para el PT es más fácil que sea identificado su partido en la boleta electoral, pues su logotipo consta 

de sólo dos letras, una estrella y se caracteriza por los colores rojo y amarillo.  Según el organismo electoral, cada uno de 
los partidos coaligados aparecerá con su propio emblema en la boleta electoral, los votos sumarán al candidato 

presidencial de la alianza y contarán para cada organismo. Sin embargo, se darán otras dos boletas para elegir a los 
candidatos a diputados y senadores.  Se calificará como un “voto nulo” cuando la persona deja la boleta en blanco, la 

raya en su totalidad o vote por un candidato no registrado. Los ciudadanos no necesariamente tienen que poner una “X”, 

toda vez que algunos ponen un punto, un corazón o algún otro signo, sin embargo, esto es válido si lo está haciendo 
dentro del margen de un candidato. Al tratarse de coaliciones como en el caso de los candidatos que están respaldados 

por dos o tres partidos, será válido para el abanderado presidencial, diputaciones y el Senado, si la gente votó por uno de 
los partidos de la coalición. “Hay un ejemplo de un chiste político, que decía que si estaba en contra de un candidato a 

presidente municipal de „X‟ partido, si lo repudiaban o lo odiaban, el día de la elección votarán y tacharan su partido 
porque eso significaba que no lo querían. Mucha gente era mal informada”, explicó Torres L´estrade.  IFE y voto 

Indígena  Antes del inicio de las campañas electorales, el Instituto Federal Electoral (IFE) y el Instituto Nacional de 

Lenguas Indígenas (INALI), ha permitido desde octubre de 2011 emitir mensajes de radio y televisión en distintas 
lenguas maternas, a fin de incentivar la participación de las comunidades indígenas en los procesos electorales del país. 

Para promover la actualización de la credencial para votar con terminación 03, cuyo plazo concluyó el 15 de enero 
pasado, los mensajes se transmitieron a través del pautado del IFE en lengua Maya, Náhuatl, Tseltal, Mixteco, Zapoteco, 

Otomí y Purépecha. “Estos materiales tienen también la finalidad que las lenguas indígenas sean vistas y escuchadas, 

para promover su uso, preservación y desarrollo”, informó el IFE. De esta manera, se avanza en el fortalecim iento de la 
vida democrática y en el reconocimiento de la diversidad lingüística en México, al incorporar en la producción y difusión 

de los promocionales institucionales, el uso de otras lenguas nacionales, además del español. El IFE y el INALI ratificaron 
su compromiso para mantener un esfuerzo conjunto, en colaboración con la Coordinación General de Educación 

Intercultural y Bilingüe de la Secretaría de Educación Pública, para garantizar el cabal ejercicio de los derechos 
electorales de todos los ciudadanos indígenas, mediante la emisión de mensajes en su idioma y pertinencia cultural.  

(Misael Zavala, página 06) 

Milenio-Una campaña con propuestas en Náhuatl: Fermín Gabino Brandi, es uno de los pocos candidatos a una 
diputación federal que recorre las comunidades de la Sierra y Huasteca hidalguense con un discurso distinto a los demás 

aspirantes, ya que el abanderado de las izquierdas, plantea sus propuestas en lengua Náhuatl.  El candidato forma parte 

de ese 10 por ciento que los partidos de la Revolución Democrática (PRD), del Trabajo (PT) y Movimiento Ciudadano 
(MC), tenían que cubrir como mínimo de candidaturas cien por ciento indígenas; ahora el originario de Huazalingo 

compite por una curul en el Congreso de la Unión con la bandera de las izquierdas reunidas en la coalición Movimiento 
Progresista.  Desde el principio de la campaña electoral, Gabino Brandi declaró que su intención era recorrer todas las 

comunidades de la Huasteca, incluidas las indígenas, donde solamente se habla Náhuatl y en las que sus propuestas 

serían “tlanonotsa”, es decir comunicadas solamente en esa lengua.  Gran parte del distrito electoral I, con cabecera en 
Huejutla de Reyes, por el que compite, está integrado por comunidades indígenas en las que aún se habla en su totalidad 

la lengua Náhuatl.  Gabino Brandi niega ser un novato en el apoyo de las comunidades indígenas, dentro de su currículo 
está subrayado el cargo de presidente municipal de Huazalingo de 2006 a 2009; compromiso que tuvo luego de 

someterse a dos elecciones en las que resultó ganador.  En sus recorridos dice que sus principales “tlasemijtolistli” para 
el “altepetlakatl” (propuestas para el ciudadano), son abatir el hambre en los pueblos de la Sierra y Huasteca, además de 

más apoyos para las necesidades más básicas de la población.  “Conozco las necesidades de los pobladores de la Sierra y 

Huasteca de Hidalgo, soy indígena, me siento con la preparación adecuada para representar a mis paisanos, pues vengo 
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de abajo y por ello mismo sé lo que es el sufrimiento, lo que es no tener para comer, lo que es carecer de las 

necesidades básicas como alimentación, casa y sustento, y eso es lo que me da la fortaleza”, dijo en entrevista el 

candidato.  Apenas éste lunes, Brandi recorría Calnali, uno de los municipios más pobres y castigados por la marginación 
en Hidalgo. En sus recorridos se olvida de teléfonos celulares, internet y prácticamente está incomunicado gran parte de 

su tiempo, hasta que regresa a su casa de campaña en Huazalingo, donde puede hacer uso de equipo de cómputo y 
subir algunas imágenes a su página de Facebook. Su campaña está alejada de los medios de comunicación, prefiere 

hacer proselitismo en cada una de las localidades.  Gabino Brandi, fue inclusive el candidato que recibió al presidenciable 

de las izquierdas, Andrés Manuel López Obrador el pasado 13 de mayo a su paso por Huejutla, donde abarrotó la plaza 
principal.  Ese domingo, Fermín Gabino recibió al tabasqueño y comenzó con un discurso emotivo totalmente hablado en 

Náhuatl; los casi ocho mil asistentes en la plaza escucharon y asintieron gran parte de las propuestas que les 
comunicaban.  El candidato de 44 años de edad, va por la conquista de uno de los distritos con mayor población 

indígena, el de Huejutla que se compone por los municipios de Atlapexco, Calnali, Huautla, Huazalingo, Huejutla de 
Reyes, Jaltocán, Lolotla, San Felipe Orizatlán, Tepehuacán de Guerrero, Tianguistengo, Tlanchinol, Xochiatipán y 

Yahualica.  “Tepanaualistli”, es la palabra en Náhuatl que significa victoria, y es la misma palabra que se repite día a día 

el candidato a diputado federal de mayoría relativa Fermín Gabino Brandi, quien busca ese triunfo en las urnas el próximo 
1 de julio, cuando la gente salga a votar a las urnas.  (Misael Zavala, página 07) 

P L A N O        E S T A T A L  

Plaza Juárez-Angustiante situación de cebaderos hidalguenses: Desde el año pasado, debido a los  cambios 
climáticos, las pérdidas agrícolas en hidalgo se traducen en 600 millones de pesos. Hasta el momento se han visto 

afectadas 85 mil hectáreas de cebada pertenecientes a 12 mil cebaderos del altiplano hidalguense,  aseguró Ricardo 

Canales del Razo, representante del Sistema Producto de Cebada en Hidalgo adscrita a la Confederación  Nacional 
Campesina (CNC). “Los cebaderos están esperanzados  las lluvias que se presenten en esta temporada, y así puedan 

cosechar en el último trimestre del año”,  dijo el líder de los cebaderos en la entidad. De acuerdo a Canales del Razo, el 
apoyo del gobierno no ha sido suficiente para cubrir el daño ya que son de aproximadamente mil 100 pesos por hectárea 

dañada, pero la entrega de estos es en insumos como semilla y fertilizante y nunca en efectivo, “es mejor algo a nada”. 
dijo. Sin embargo del gobierno federal no hay respuesta, ya que señaló que aún falta que la Sagarpa entregue a los 

cebaderos un poco  más de 20 millones de pesos, y es la fecha en que no hay respuesta por parte de la delegación para 

realizar el depósito de los recursos.  “Sembrar una hectárea asciende a  7 mil 500 pesos; por lo que los cebaderos 
tuvieron que dejar empeñados los apoyos gubernamentales para pedir créditos  y sacar adelante la siembra”, dijo el 

dirigente del Sistema Producto de Cebada, situación a la que agregó que el alza de los combustibles y el encarecimiento 
de la canasta básica acortan las utilidades, situación que “pone en riesgo la rentabilidad de la producción de cebada, 

pues los productores deben contener las variaciones de los costos de producción”, finalizó.   Por su parte Onésimo 

Serrano González, dirigente de la CNC en el estado, declaró:   “El año pasado en 22 municipios que comprende el 
altiplano hidalguense se registró una pérdida cercana a las 110 mil hectáreas de maíz, frijol, haba, avena y canola; de las 

cuales 80 mil fueron de cebada”. Cabe destacar que de acuerdo a Serrano González, las heladas del año pasado siguen 
teniendo eco hasta el momento por lo que enfatizó que “una vez que se registra una pérdida de cebada casi en su 

totalidad; pasan de dos a tres años para que los cebaderos vuelvan a sobreponerse”. De igual forma aclaró que 

“temporaleros” del altiplano, de los estados de Tlaxcala, Puebla, México e Hidalgo, perdieron el año pasado la mitad de 
sus cosechas por siniestros climatológicos. Y en lo que va de éste, alrededor de 300 mil hectáreas del total del cultivo de 

temporal  del altiplano mexicano, están en riesgo por el cambio de clima, lo que agudizará la caída que afecta a la 
industria cervecera nacional; misma que tuvo que importar el grano de emergencia a costos elevados.  Por último el líder 

cenecista informó que debido a la situación que prolifera en el país, 50 mil productores de cebada del altiplano mexicano  
buscan asesoría científica para lidiar con los efectos climáticos, que influyeron para que no se cumpliera con las normas 

de calidad para el mercado interno y debido a ello bajó la productividad del cereal. (Oscar Raúl Pérez, página 03) 

Plaza Juárez-Amplían periodo de sesiones ordinarias: Con el propósito de tener más tiempo para legislar más y 
mejores leyes a favor de los y las hidalguenses, ayer los diputados de la 61 legislatura del Congreso del Estado de 

Hidalgo, aprobaron ampliar el período de sesiones ordinarias del poder legislativo a fin de que al año se tengan nueve 

meses de trabajo ordinario y tres meses de receso. Esta propuesta se establece en la iniciativa de reforma al segundo 
párrafo del artículo 38 de la Constitución Política de la entidad, la cual establece que “el primer período ordinario de 

sesiones se inicie el 5 de septiembre y concluya a más tardar el último de diciembre; y el segundo periodo ordinario 
comience el 1 de marzo y termine el último de julio, de cada año.” Durante la exposición de motivos el diputado Ramón 

Berganza Escorza, resaltó que si en verdad se quería atender de mejor manera las necesidades ciudadanas se requería 
ampliar el segundo período ordinario de sesiones “para atender oportunamente los trabajos legislativos, obteniendo con 
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ello, mejores resultados”. Con esta reforma de ley, los diputados también aprobaron que por única ocasión y con el 

objetivo de que la actual legislatura tenga dos periodos ordinarios de sesiones durante su último año de ejercicio, el 

próximo año el primer periodo iniciará el 1 de febrero y terminará a más tardar el 30 de abril; y el segundo, comenzará el 
1 de junio y concluirá el 31 de agosto. En otros temas, cabe mencionar que durante esta misma sesión, los diputados del 

Partido Nueva Alianza presentaron la iniciativa que reforma diversas disposiciones de la ley para la familia del Estado de 
Hidalgo y del Código de procedimientos familiares para la entidad a efecto de que se considere, cuando sea necesario, la 

figura de custodia compartida, en la cual ambos padres tienen los mismos derechos y obligaciones en cuanto a la 

educación y desarrollo de sus hijos. Posteriormente, dentro de los asuntos generales de la sesión de este martes, la 
diputada Yolanda Tellería presentó una propuesta de acuerdo económico mediante el cual se propone exhortar al titular 

del Instituto Estatal del Transporte, Roberto Terán Contreras, para que revise y regularice todo el transporte pirata; 
además de buscar regular toda la propaganda electoral que se coloca en este tipo de vehículos. Inician trabajos del 

Parlamento Infantil 2012 Este martes en el Congreso local también iniciaron los trabajos del primer Parlamento Infantil 
2012 del Estado de Hidalgo con los 30 niños y niñas de quinto año de primaria que fueron electos la semana pasada, 

quienes analizaron y discutieron en mesas de trabajo cinco temas de importancia para la infancia hidalguense, los cuales 

son: Derechos Humanos, Familia y valores, Salud y medio ambiente (Cambio Climático), Violencia (Intrafamiliar y el 
bullying) y finalmente Educación y Democracia. Momentos antes de arrancar con esta importante labor, los 30 

participantes originarios de diversas escuelas de todos los municipios de la entidad, tomaron la protesta correspondiente 
como legisladores infantiles, encargados de dar a conocer las ideas y propuestas de los y las niñas de la entidad. Los 

resolutivos o conclusiones de este primer encuentro se presentarán hoy en sesión legislativa del Parlamento Infantil 

2012, en presencia de autoridades del sistema DIF Hidalgo, la Secretaría de Educación Pública y del Instituto Estatal 
Electoral, quienes coadyuvaron para que este evento se llevara a cabo. Al respecto, el presidente de la Junta de Gobierno 

del Congreso local, Ramón Ramírez Valtierra destacó la importancia de que los y las niñas participantes conozcan de 
cerca el trabajo legislativo y sobre todo participen dando a conocer sus preocupaciones, problemas y necesidades que 

tienen en sus escuelas y comunidades; añadió que algunas de las propuestas de los pequeños legisladores podrían ser 
retomadas más adelante por los diputados locales. (Natalia López, página 03) 

Plaza Juárez-Gira de logros en Washington: El gobernador Francisco Olvera Ruiz calificó de “altamente positiva” la 

gira de trabajo realizada en la ciudad de Washington, pues aseguró que toda la agenda programada se concretó 
satisfactoriamente. Entre los alcances destacó la alianza con Microsoft, la cual se reflejará en próximas semanas con la 

entrega de aproximadamente tres mil computadoras al mejor promedio de cada salón de educación media superior. 

Asimismo indicó que la donación estará acompañada del soporte técnico necesario, derivado de la autorización de la 
empresa para utilizar programas originales en cada uno de los equipos de cómputo que se entreguen a los estudiantes. 

Por otra parte, respecto al apoyo del Banco Interamericano para implementar el servicio de internet en la entidad, el 
mandatario estatal indicó que el proyecto está sobre la mesa y en consecuencia de la firma del documento de intención, 

en breve habrá una agenda para revisar el planteamiento; sin embargo detalló que un equipo de gobierno del estado ya 

se encuentra trabajando. En el tema de los 44 hidalguenses que se encuentran recluidos en cárceles de Estados Unidos, 
puntualizó que la asesoría jurídica es proporcionada por la embajada y los consulados; de tal manera que gobierno del 

estado se dedicará a brindar el apoyo a la familia. En cuanto al ataque a la escuela de formación policial, detalló que fue 
un acto de impotencia de parte del crimen organizado ante la detención de integrantes de éste grupo; no obstante 

apuntó que significa que la entidad avanza en materia de seguridad, “estamos haciendo nuestra tarea, son actos de 
reacción que obliga a no bajar la guardia”. En tanto en el tema del proceso electoral y la posibilidad de que el crimen 

organizado se involucre en la campaña, subrayó que “es un riesgo latente” , pero se ha realizado el llamado a los 

candidatos de todos los partidos políticos a estar alertas de sus procedimientos. Por lo anterior Olvera Ruiz invitó a la 
sociedad hidalguense a denunciar en el caso de saber y comprobar si un candidato recibe apoyo del crimen organizado 

“hay sigilo y secrecía para proteger la identidad de quien denuncia, la gente no debe quedarse callada”, concluyó. (Ana 
Luisa Vega, página 03) 

Plaza Juárez-Casi lista la Ley de Protección al Ejercicio Periodístico: La ley de Protección y Derechos para el 

Ejercicio del Periodista en el Estado de Hidalgo se presentará y en su caso se votará antes de que concluya el actual 
periodo de sesiones ordinarias (31 de julio), pues la iniciativa prácticamente esta lista, coincidieron los diputados locales 

Ramón Ramírez Valtierra y Onésimo Serrano González. Al respecto, Onésimo Serrano, diputado del Partido Revolucionario 
Institucional que presentó esta iniciativa de ley ante el pleno de la 61 legislatura local el pasado 9 de junio del 2011, 

reconoció que el análisis de esta propuesta tardó mucho tiempo, sin embargo argumentó que en este Congreso no se 

legislaría al vapor. Argumentó que este tipo de documentos son perfectibles y que la mejor forma de presentar una 
iniciativa completa es escuchando las propuestas de todos los involucrados, de ahí que expresó “Si se tardo mucho pero 

prefiero un paso que dure y no un trote que canse”. En este sentido el diputado hidalguense anunció que en breve, 
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posiblemente la próxima semana, se llevarán a cabo tres foros de consulta ciudadana y profesional para enriquecer esta 

iniciativa de ley; tentativamente dichos foros se realizarán en Pachuca, Tula y está por definirse si es en Huejutla, 

Tulancingo o en la región Otomí Tepehua. Mientras tanto informó que fue invitado a un foro preparado por diversas 
organizaciones campesinas de izquierda para conocer los adelantos que tiene al momento la iniciativa de La ley de 

Protección y Derechos para el Ejercicio del Periodista en el Estado de Hidalgo, y el cual se llevará a cabo hoy en Pachuca 
en punto de las 10 de la mañana en el teatro Bartolomé de Medina y tendrá como invitados especiales a Julio Scherer y 

Rogelio Hernández; además de dos periodistas hidalguenses. Onésimo Serrano adelantó que algunos avances que se 

darán a conocer, en base a los foros y reuniones que se han tenido con especialistas en el tema, es que la ley ya no sólo 
contempla cinco derechos del ejercicio periodísticos, sino que ya se amplió a nueve. Finalmente tras confiar en que la 

iniciativa de ley se vote en el pleno del poder legislativo en el mes de julio, declaró que los derechos que contempla la 
iniciativa al momento son: El secreto profesional; la cláusula de conciencia; acceso a las fuentes de información; los 

derechos de autor y las firmas; reconocimiento jurídico e institucional como periodista. Además de otras que se han 
incluido como el acceso a todo lugar donde exista información de interés periodístico; protección de las empresas en 

misiones o tareas de alto riesgo profesional; protección pública ante agresiones de terceros; y respaldo estatal y/o 

empresarial para la formación profesional continua. (Natalia López, página 03) 

Crónica-Compromete gobernador respaldo a detenidos en la Unión Americana: Recibirán apoyo las familias de 

los 44 migrantes detenidos en cárceles de los Estados Unidos, por parte de la embajada y los diferentes consulados, 

otorgando asesoría jurídica que requieren, manifestó el gobernador Francisco Olvera luego de presidir la conmemoración 
por el Día Mundial del Medio Ambiente. Explicó que el sistema de justicia estadounidense contempla el equivalente al 

defensor público, por tanto ya brinda una atención jurídica. En lo que respecta al gobierno hidalguense proporciona 
apoyo a las familias para comunicarlos y en cuestiones anexas, desde la oficina de Atención del Migrante en Pachuca. En 

otro tema, el mandatario consideró que no es grave la contaminación en Hidalgo, pues se aplican acciones de 
concientización y proyectos productivos en las comunidades para evitar la deforestación y se analiza la construcción de 

plantas tratadoras de aguas negras. El gobierno estatal busca tecnologías alternativas para bajar costos de operación y 

tiene una respuesta favorable por parte de la población para cuidar el entorno. Sobre su gira de trabajo por los Estados 
Unidos reiteró que concretó la agenda planeada, y podrá utilizarse la plataforma de Microsoft. En unas semanas cumplirá 

la promesa de entregar una computadora al mejor promedio en nivel bachillerato. En este sentido serán 
aproximadamente 2 mil 600 computadoras y de acuerdo con un criterio de los comités de evaluación podría llegar este 

número a 3 mil equipos. “El compromiso no es entregar las computadoras vacías, sino con el soporte de herramientas 

que les permita hacer un uso adecuado, esto se logró con la empresa Microsoft para adquirir licencias de los programas 
originales”. Además se tiene un proyecto con el Banco Interamericano para llevar Internet a las comunidades, por lo cual 

se firmó un documento de intensión y en las próximas semanas podrán concretarse estos asuntos. Previamente durante 
la conmemoración, entregó espacios y equipamiento a la Secretaría de Medio Ambiente en el estado, como el 

observatorio virtual, el centro de tecnologías y educación ambiental. Así como la nueva sala de proyección en tercera 

dimensión, que está enfocada a fomentar y fortalecer entre la niñez y juventud hidalguense una cultura ambiental sobre 
el cuidado y la preservación de los recursos naturales. El gobernador destacó que su administración cuenta con un 

sistema de monitoreo de incendios forestales y tala clandestina, mejoramiento de cultivos, prevención de la 
contaminación de mantos acuíferos e impulso de plantas de tratamiento de agua y uso y buen manejo de los desechos 

sólidos. (Alberto Quintana, página 03) 

Crónica-Comienza parlamento infantil en Congreso local: Diputados locales tomaron protesta durante la sesión de 
este martes a 30 niños y niñas de quinto año de primaria electos en sus planteles educativos para participar en el 

Parlamento Infantil 2012 del Estado de Hidalgo. En el desarrollo los alumnos participaron en mesas de trabajo donde 
abordaron temas como los Derechos Humanos, La Familia y los Valores, Salud y Medio Ambiente, Violencia (Intrafamiliar 

y Bullying), Educación y Democracia, para este miércoles dar a conocer sus conclusiones. El presidente de la Junta de 

Gobierno del Congreso local, Ramón Ramírez Valtierra afirmó que es importante que los pequeños conozcan cuáles son 
las actividades de la Legislatura local y en las mesas de trabajo se les brinde una explicación muy general y breve, 

además cuáles son las responsabilidades y funciones de un diputado local. Expuso que los planteamientos y conclusiones 
de este encuentro infantil se deben considerar no sólo por proteger los derechos de los niños, sino para avanzar y 

establecer cómo están tipificados el abuso y maltrato de los niños. (Alberto Quintana, página 03) 

Crónica-Signan acuerdo Straffon y Castillo: Firmaron acuerdo de colaboración y ejecución de acciones en materia 
de Procuración de Justicia, los procuradores del estado de Hidalgo, Alejandro Straffon Ortiz, y del Estado de    México, 

Alfredo Castillo Cervantes. Straffon manifestó que con este pacto realizarán acciones de intercambio de información 
institucional con el objeto de contribuir recíprocamente en el mejoramiento y modernización de servicios de procuración 
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de justicia penal. Ambas entidades serán beneficiadas, ya que podrán compartir datos, operativos y planes que darán 

como resultado seguridad jurídica. Agregó que la experiencia del estado mexiquense coadyuvará en la implementación 

del nuevo sistema de justicia penal en Hidalgo. Para ello la entidad cuenta con leyes sustantiva, procesal y de ejecución, 
así como acercamiento en materia de capacitación, lo que permitirá una implementación que disminuya el margen de 

errores que todo cambio implica. El procurador hidalguense afirmó que los dos estados acordaron conformar un grupo de 
enlace para realizar visitas y comparar equipamiento, especialmente de servicios periciales, que permita hacer más 

eficientes las funciones sustantivas. Además de establecer calendario, agenda y tipo de  dispositivos que realizarán en la 

zona limítrofe entre ambas entidades federativas con un grupo de enlace que sesionará cuando menos cada trimestre. 
También constituirán un grupo de enlace de sus respectivas Unidades Especializadas en el Combate al Secuestro (UECS), 

para analizar protocolos de actuación y en general comparar experiencias. Ambas dependencias sumarán esfuerzos para 
intensificar la revisión de vehículos y establecer una comunicación eficaz para detener unidades con reporte de robo. La 

vigencia del convenio será indefinida y adecuada a las circunstancias y necesidades, para lograr un mejor combate y 
coordinación. Por su parte el procurador del Estado de México, Alfredo Castillo Cervantes, precisó que Hidalgo tiene 

objetivos comunes en materia de seguridad pública y otras acciones, por tanto resulta fundamental este convenio. 

DATOS: SENTENCIA “La justicia es la finalidad del gobierno y sociedad civil, siempre se busca que se alcance y hasta 
que merezca la libertad en el empeño”. Manifestó el procurador del estado de Hidalgo, Alejandro Straffon, durante la 

firma del acuerdo con su homólogo del estado de México. DESAFÍOS El procurador mexiquense, Alfredo Castillo, 
sostuvo que tiene el compromiso de corresponder a los retos del nuevo sistema de justicia penal que se implementa en el 

Estado de México, por lo cual ambos tienen objetivos en materia de seguridad pública y compartirán experiencias, éxitos 

y fracasos. (Alberto Quintana, página 04) 

Crónica-Cuestiona Pulido la ineficacia de la SCT: La falta de autoridad por parte de la Secretaría de 

Comunicaciones y Transportes (SCT) para regular, vigilar y controlar al transporte de carga, sobre todo de productos 
químicos y residuos peligrosos que pone en riesgo vidas humanas y al medio ambiente, es notoria. Acusó Christian Pulido 

Roldán, candidato al senado por el Partido Verde Ecologista de México (PVEM), en la región Tula-Tepeji durante recorrido 

por esta zona donde son frecuentes los accidentes del transporte pesado con residuos tóxico peligrosos. Afirmó que 
están en la opinión pública los hechos recientes, como accidentes provocados por el transporte de  carga, que motivaron 

sanciones y provocaron movilizaciones de transportistas con el cierre de carreteras y la necesaria actuación de las 
autoridades con el desalojo y la posterior aplicación de la medida durante seis meses de no circular tráileres de doble 

remolque en carreteras, cuestión que no se respeta por la lasitud de la SCT. Indicó que esta ligereza en la aplicación de 

normatividad al transporte de carga motiva cientos de accidentes en las carreteras que cruzan la entidad, de vehículos 
cargados con amoniaco, cloro, acetona, gasolinas, diesel, fertilizantes y un numeroso grupo de sustancias utilizadas en 

las industrias. Recordó que el 10 de mayo del 2004, en Ixmiquilpan se robaron un camión que llevaba 96 recipientes con 
cianuro. (Karime Gutiérrez, página 04) 

Milenio-Criminales reaccionan a detenciones, dice Olvera: El gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, 

consideró que el ataque del Cuartel Policiaco de La Paz ocurrido la madrugada del jueves pasado es una reacción del 
crimen organizado por las detenciones de miembros de su estructura.  Al término del evento conmemorativo del Día 

Mundial del Medio Ambiente, donde se entregó infraestructura para el fomento de la llamada “agenda verde”, el 
mandatario estatal comentó que el “granadazo” que se arrojó al centro policiaco estatal es una reacción de “impotencia” 

del crimen organizado por las recientes capturas de sus integrantes. El gobernador explicó que no pude asegurar que un 

ataque como este no se volverá a repetir, pero sostuvo que su administración no bajará los brazos en el combate a la 
delincuencia organizada. “Siempre estamos alerta, nunca estamos exentos de ello, no podemos decir que no se va a 

presentar, sin embargo, esta respuesta de ellos, además menor porque iba contra una puerta con una granada de baja 
consecuencia, de fragmentación sí, pero no causó más que abolladuras en la puerta y un lastimado, yo creo que fue un 

acto de respuesta, de impotencia por la detención que se había dado de personas infiltradas del crimen organizado, esto 

muestra que estamos avanzando, que estamos haciendo la tarea, casi no hay mes, no hay semana que no tengamos 
detenidos del crimen organizado y esos actos son una reacción y consecuencia”,  Llamó a los candidatos puestos de 

elección popular a estar alerta de que el crimen organizado nos en infiltre en sus campaña y exhortó a la ciudadanía a 
que si saben de algún aspirante que esté recibiendo apoyo de criminales lo denuncie siempre y cuando se cuenten con 

pruebas.  “Es un riesgo latente, pero hemos hecho el llamando a todos los candidatos de todos los partidos que cuiden 
mucho sus procedimientos”. Desestima a Fox Olvera Ruiz también desestimó las declaraciones del ex presidente de la 

república emanado del Partido Acción Nacional (PAN) Vicente Fox Quesada a favor del candidato a la presidencia del 

Partido Revolucionario Institucional (PRI) Enrique Peña Nieto. “Yo no lo leí así, él dijo que se cerraran filas con el 
puntero, para definir un puntero falta mucho, nunca dio nombres, yo creo que habría que analizar el alcance de su 

comentario”, comentó el titular del ejecutivo estatal. Medio Ambiente El gobernador realizó la entrega de siguiente 
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infraestructura para ampliar los componentes educativos y de investigación en materia ambiental en el Parque Ecológico 

Cubitos. Inauguró oficialmente el Observatorio Ambiental, el Centro de Tecnología Ambiental, una sala 3D y el Sistema 

de monitoreo de incendios forestales.  El Observatorio Ambiental ofrece en tiempo semi-real las condiciones ambientales 
de nuestro planeta.  Balance de gira a EU El gobernador Francisco Olvera Ruiz destacó algunos de los puntos más 

importantes de la gira que realizó a la ciudad de Washington DC en Estados Unidos para firmar varios acuerdos. “Fue 
balance fue altamente positivo, lo que se tenía programado se concretó, hubo buenas cosas que se lograron, en el caso 

de Microsoft que vamos a poder usar su plataforma en unas semanas más, estaremos cumpliendo la promesa de 

entregar una computadora a los alumnos que tienen mejor promedio de nivel bachillerato, son aproximadamente 2 mil 
800 o tres mil computadores, pero el chiste no es entregarles el fierro vacío, sino también darles el soporte de 

herramientas que le permita su utilización, parte de esto es lo que logramos con Microsoft, ya nos otorgando la licencia 
para que los programas de las computadores tengan licencias originales”, refirió. “En la OEA hay 18 programas de 

asesoría y orientación que se van a empezar a realizar si costo para el estado, quizás los viáticos de los técnicos, pero es 
un gasto menor, asesoría que en otro lado tendríamos que contratarla y pagarla, va a ser completamente gratuita”, 

detalló. (Gustavo Godínez, página 08) 

Uno más uno-Infiltración del crimen en campañas, riesgo latente: Al reconocer que la infiltración del crimen 
organizado en las campañas políticas “es un riesgo que siempre está latente”, el gobernador Francisco Olvera Ruiz  pidió 

a quienes pudieran tener noticia de que un candidato ha recibido algún apoyo por parte de la delincuencia, denunciar los 

hechos ante las autoridades cuando tengan la manera de acreditarlos. “Hay el sigilo, hay la secrecía para proteger la 
identidad de quien denuncia y si tiene bases fundadas yo creo que la gente no debe quedarse callada”, dijo el 

mandatario. Entrevistado tras la conmemoración del Día Mundial del Medio Ambiente, afirmó que también ha exhortado a 
los partidos políticos a “que estén alertas” y “cuiden mucho sus procedimientos” para evitar la participación de grupos 

criminales en los comicios. En otro tema, Olvera Ruiz calificó como “altamente positivos” los resultados de su gira de 
trabajo por Washington, ya que se concretó toda la agenda que se tenía programada. Como ejemplo de los logros 

obtenidos en la capital estadounidense, mencionó que la empresa Microsoft otorgó al gobierno de Hidalgo licencias para 

el uso de software en las casi tres mil computadoras que serán entregadas a los mejores alumnos de cada grupo de 
bachillerato en la entidad, como parte de un compromiso hecho por su administración que en unas semanas estará 

llevando a los hechos. El gobernador informó que la cantidad de salones de clase en este nivel es de aproximadamente 
dos mil 600, pero de los criterios derivados de un comité de evaluación se generará la disposición de entregar algunos 

equipos adicionales, por lo que la cifra de ordenadores oscilará entre dos mil 800 y tres mil. Adicionalmente, señaló que 

con el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) existen posibilidades de inversión a mediano plazo, pues previamente 
deberán sustentarse los proyectos  y definir el origen de los recursos. “No queremos generar deuda pública. Se trata de 

buscar figuras que no agredan las finanzas estatales y eso nos va a llevar un poco más de tiempo”, argumentó el jefe del 
Poder Ejecutivo hidalguense. Olvera también anunció que este mismo año será puesta en marcha la primera Casa del 

Migrante Hidalguense en Estados Unidos, luego de que en una plática con el embajador de México en aquel país, José 

Sarukán, le fue expuesto un “camino legal” para la operación de estos centros de atención a connacionales. Y sobre el 
ataque con una granada al cuartel La Paz de la Secretaría de Seguridad Pública estatal, lo calificó como “un acto de 

respuesta” por la detención que horas antes a los acontecimientos se había dado de personas vinculadas con la 
delincuencia organizada. “Eso muestra que estamos avanzado, que estamos haciendo la tarea. Casi no hay mes, 

lamentablemente, no hay semana, que no detengamos personas vinculadas con el crimen organizado. “Y esos actos son 
una reacción, una consecuencia impotente porque no fue de mayores alcances, pero sí nos obliga simplemente a no 

bajar la guardia y estar permanentemente alertas”, comentó. (redacción , página 03) 

Criterio-Quiere Olvera campañas sin dinero ilegal: El gobernador Francisco Olvera Ruiz reiteró el llamado a los 
candidatos que participan en el proceso federal a no financiar campañas con dinero que pudiera provenir de la 

delincuencia organizada. Además, llamó a cuidar el proceso y pidió a la población que denuncie en caso de tener 

elementos firmes de que el crimen organizado pudiera estar financiando la campaña de algún candidato. Tras acudir a la 
conmemoración del Día del Medio Ambiente en el parque ecológico Cubitos, el mandatario expuso que habrá sigilo y se 

guardará confidencialidad en cualquier denuncia que se presente, pero, insistió, siempre que se tengan bases  
fundamentadas. El mandatario además se refirió al ataque de la delincuencia organizada al cuartel policiaco de La Paz, 

que, dijo, es algo de lo que se está alerta. Olvera Ruiz apuntó que se trató de respuesta menor a una puerta del cuartel, 
con una granada de baja consecuencia que no causo más que abolladuras. El gobernador de la entidad indicó que se 

trató de un acto de respuesta, de impotencia, de la delincuencia organizada por la detención de involucrados en sus filas, 

lo que, añadió, "muestra que estamos avanzando" y destacó que "no hay mes, semana, que no haya detenidos". 
Finalmente, adelantó que ya en próximas semanas se cumplirá la promesa de entregar una computadora al alumno con 

el mejor promedio de cada salón de nivel bachillerato. Estimó que serán entre 2 mil 800 y 3 mil equipos. (Emmanuel 
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Rincón, página 04) 

Criterio-Marchan 10 mil para exigir obras sociales: En demanda de obras de infraestructura, educación y otras 
mejoras sociales para las comunidades con rezagos, alrededor de 10 mil antorchistas marcharon ayer por la avenida 

principal de la capital hidalguense. "Queremos que cumpla con los compromisos de servicios y obras sociales, entre ellos 

la construcción del hospital regional en Nopala, la unidad deportiva en Pachuca, la construcción e incorporación de la 
escuela Lázaro Cárdenas al sistema de bachillerato de Hidalgo", señaló la dirigente antorchista en la entidad, Guadalupe 

Orona Urías. Desde el bulevar Felipe Ángeles, los manifestantes se dirigieron a la explanada de la plaza Juárez, donde se 
ubica la sede del Palacio de Gobierno, ahí buscarán dialogar con autoridades estatales. La dirección de Seguridad Pública 

municipal impuso un operativo para agilizar la circulación de los automóviles en el primer cuadro de la ciudad capital con 

la finalidad de evitar embotellamientos. Apenas el 9 de mayo pasado, unos tres mil integrantes de Antorcha Campesina 
se manifestaron en las mismas arterias de Pachuca para exigir al gobierno estatal que cumpliera sus compromisos de 

campaña en materia de empleo y obras sociales. También exigen la entrega de paquetes de vivienda para 12 mil familias 
en 42 municipios del estado y la intervención del gobierno para la titulación de los egresados de la Escuela Normal de 

Huehuetla. (Ommar Ayala, página 05) 

El Reloj-“Charolazo” riesgo para la democracia Ramírez: Luego de que se ventilara el "charolazo" de 6 millones de 
dólares propuesto por seguidores del candidato presidencial Andrés Manuel López Obrador; el coordinador de la junta 

legislativa del Congreso del estado, Ramón Ramírez Valtierra dijo que lo preocupante del tema sería que "se pase la 
charola a delincuentes; conocemos la tónica que le da el candidato de la izquierda a los señalamientos, que siempre trata 

de evadidos y no contestarlos, por lo que preocupa se pase la charola a otro tipo de organizaciones". Explicó que hoy en 

día los mecanismos de financiamiento de los partidos están claros, ya que precisó, el dinero que les otorga el Instituto 
Federal Electora (IFE), que es de todos los mexicanos, "es suficiente para una campaña y no de-ben de estar rebasando 

los topes y estén pasando la charola". Ramírez Valtierra consideró que "todos los partidos deben de reportar sus gastos 
ante el IFE mes a mes durante todo el tiempo de campaña, y será el Instituto (Federal Electoral) quien debe de analizar 

y en su caso sancionar, si existe un rebase en el tope de gastos", afirmó el coordinador de la Junta Legislativa local. Por 
último, respecto al segundo y último debate, Ramón Ramírez dijo que esperan que ahora sí los candidatos se enfoquen a 

presentar las pro-puestas para dar solución a los problemas que enfrenta el país y hacer compromisos reales, dar 

soluciones en razón a la delincuencia, a los más de 12 millones de nuevos pobres, en materia de educación, desempleo 
entre otros temas. (Yina Bautista, primera plana) 

El Independiente-Lamenta Gobernación declaraciones de Damián Canales: La delegación estatal de la Secreta-

ría de Gobernación lamentó las declaraciones del jefe policíaco estatal, Damián Canales Mena, sobre la falta de respaldo 
por parte de autoridades federales en el combate a la delincuencia organizada. El titular de la dependencia federal en la 

entidad, Guillermo Galland Guerrero, a través de un comunicado precisó existe la prioridad de garantizar la seguridad de 
los mexicanos, por ello trabaja de manera conjunta y coordinada con gobiernos locales. Respalda desde el inicio de esta 

administración, con importantes recursos financieros, equipamiento, profesionalización e implementación de controles de 

confianza para policías estatales y municipales. En 2011 Hidalgo recibió 223 millones de pesos, de los que sólo aplicó 
77.9 millones al corte del 11 de noviembre, ubicándose el estado entre las cinco entidades con mayor subejercicio del 

Fondo de Aportaciones para la Seguridad Pública (FASP). El reporte del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de 
Seguridad Pública (SES-NP) del periodo enero 2010 al 30 de abril de 2012, del avance en evaluaciones de control de con-

fianza, muestra a Hidalgo con un porcentaje del 25 al 50 por ciento. El estado no figura entre los estados con mayor 
número de avance de evaluaciones integra-les de control de confianza. El SESNSP otorgará a Hidalgo durante este año 

148 millones 667 mil 453 pesos para mejorar la seguridad pública. Este año, sólo para la aplicación de exámenes de 

control y confianza para más de 4 mil policías en Hidalgo, invertirán 64 millones de pesos, de los que 26 millones serán 
aportados por el gobierno estatal y 38 por el federal, según cifras del consejo esta-tal de Seguridad Pública. El gobierno 

federal reconoce el esfuerzo y el trabajo, así como la corresponsabilidad de los gobiernos estatales en la lucha contra la 
delincuencia. Ninguna entidad federativa está sola en el combate al crimen organizado, la colaboración con autoridades 

lo-cales es clave para derrotarlo por lo que refrendamos nuestra entera disposición para realizarlo de manera conjunta. 

(redacción, página 03) 

El Independiente- Habría en 2013 programa para cambio de placas vehiculares: En 2013 el gobierno de 

Hidalgo echará a andar el programa de renovación de placas vehiculares, para ello podría contratar una empresa 
encargada de fabricar nuevas láminas. La Secretaría de Finanzas analiza elementos en torno al posible canje de 800 mil 

placas en el estado, dio a conocer Aunard de la Rocha Waite, titular de la dependencia. "Estamos analizando el tema de 

un posible cambio, apenas estamos en esa etapa aunque todavía no está decidido nada. Por instrucciones del 
gobernador he encargado que analicemos todo lo que ello implica." El esquema arrancará a partir del siguiente año por-
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que, sí se decide, entraremos a un proceso de licitación para mandar hacer nuevas placas, detalló el funcionario en en-

trevista al concluir la ceremonia del Día Mundial del Medio Ambiente. La estrategia de revisión incluye el impacto 

económico que representaría, costos y condiciones del paquete fiscal 2013 para Hidalgo: "Son muchos elementos los que 
tomamos en cuenta, estamos en ese análisis pero nada definido aún". El cambio de placas va ligado directamente a la 

propuesta de presupuesto federal para el siguiente año, falta re-visar si continuará el cobro de tenencia vehicular y bajo 
qué términos se daría éste, explicó el ex secretario de Desarrollo Económico. Hay que ver la Ley de Ingresos, cómo va a 

quedar, ahí entra el tema de la tenencia, y en base a ello quedarán definidos los nuevos impuestos para 2013 que 

incluiría el cambio de placas. Todo el apoyo a burócratas Aunard de la Rocha subrayó que el gobierno estatal brindará 
apoyo al Sindicato de Trabajadores al Servicio del Poder Ejecutivo del Estado de Hidalgo (SUTSPEEH) en su proceso de 

revisión contractual. Continúan mesas de negociación y no hay una fecha para dar repuesta al documento planteado por 
la dirigencia. Son más de 20 conceptos del pliego petitorio los que están siendo analizados.  La dirigencia del SUTS-PEEH 

demanda al gobierno aumento del 50 por ciento en vales de despensa, incremento al salario del 5 por ciento y otro 
porcentaje similar directo a la compensación. Solicitan ampliación de apoyos para gastos funerarios, becas de transporte, 

útiles escolares y otros: "Es-tamos haciendo un análisis muy objetivo y muy serio para procurar un equilibrio en este 

sentido". La respuesta será dada a conocer en unas semanas para procurar un buen ambiente laboral entre "la columna 
vertebral" del gobierno, que son sus trabajadores, expuso de la Rocha Waite. (Gerardo Neria, página 03) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Crónica-Marchan antorchistas otra vez por Pachuca: Agremiados a Antorcha Campesina marcharon por las calles 
principales de Pachuca lanzando consignas contra el gobierno por no cumplir con acuerdos signados desde 2011. La 

marcha, anunciada hace un mes por la lideresa de la agrupación en Hidalgo, Guadalupe Orona Urías, finalizó en  plaza 

Juárez, donde los quejosos se plantarán hasta que el gobierno estatal cumpla sus demandas. “No es una cuestión de 
pedir favores, sino de cumplir con lo que la ley establece, es un abuso de cualquier autoridad obligar a sus gobernados a 

que salgan a la calle para obtener vivienda, hospitales o agua potable”, expuso la dirigente. Son nueve los puntos que se 
encuentran en la lista de pendientes de Antorcha Campesina, entre las que destacan la construcción de unidades 

deportivas en las colonias antorchistas de Pachuca, la edificación de un hospital regional para Nopala y la entrega de 12 
mil acciones para vivienda. Antes de la marcha la organización, a través de su vocero Andrés Pérez Vázquez, informó que 

familias de los municipios de Apan y Huichapan se sumaron a sus filas. El primer municipio con 200 familias agremiadas y 

en la zona de Huichapan, suman 300 familias de las comunidades de Zothe, San José Atlan y Dongoteay. (Karime 
Gutiérrez, página 04) 

Crónica-Necesarias políticas públicas a favor del entorno, dice Eleazar: Al acudir a la conmemoración del Día 

Nacional del Medio Ambiente, el alcalde de Pachuca Eleazar García Sánchez, se mostró a favor de implementar políticas 
públicas en la capital de Hidalgo y en todo el estado para preservar el entorno natural. Indicó que el tema del entorno es 

un punto del que ningún ayuntamiento debe de quedar al margen, por lo que tiene la responsabilidad de impulsar 
acciones que  sean necesarias para mejorar este aspecto. Tras la entrega de equipo para mejorar los servicios en el 

Parque Ecológico de Cubitos, el edil capitalino sostuvo que este tipo de entregas son fundamentales para preservar las 

acciones en beneficio del medio ambiente. Declaró que en el caso del Parque Ecológico de Cubitos hay amplias 
expectativas porque día con día se convierta en un espacio mejorado y destacó que con el equipamiento del que fue 

objeto, muy pronto tendrá una mejor fisonomía. Además consideró preponderante que se inculque una cultura ambiental 
entre la ciudadanía, de esa forma será posible tener mayor conciencia de las necesidades y podrán crearse estrategias de 

las cuales la población pueda tomar parte. El Parque Ecológico Cubitos cuenta desde ayer con espacios mejorados como 
observatorio virtual, un centro de tecnologías y educación ambiental, así como la sala de proyección en tercera dimensión 

que vendrá a ofrecer mejores servicios a los visitantes. (Milton Cortés, página 05) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Criterio-Próximo presidente debe pedir perdón a Centroamérica, dice: El sacerdote Alejandro Solalinde 
demandó que el próximo presidente de México pida perdón a Centroamérica por el maltrato que sus migrantes han 

sufrido a su paso por el país, y como reparación planteó un plan de desarrollo integral con el istmo. “Lo honesto, lo que 
toca, es que el presidente que salga de (las elecciones en) México le pida perdón a Centroamérica y de igual a igual le 

pida perdón por ese mal trato injusto, esa tragedia humanitaria que nunca debió haber sido”, dijo Solalinde a Notimex. 

Aparte de la disculpa, demandó, el nuevo presidente tendrá que hacer, a modo de reparación del daño, un plan de 
desarrollo integral con Centroamérica buscando a los más ricos de México, como Carlos Slim. El nuevo gobierno, planteó, 

“tendrá que investigar qué ha pasado (con los migrantes) y por respeto, por lealtad a Centroamérica, empezaremos a 
recorrer una a una las fosas que están en Chiapas, en Oaxaca, en Veracruz, en Tamaulipas, en el estado de México y 
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todos los puntos de la república mexicana por donde han pasado”. Pero recriminó que los candidatos presidenciales no se 

hayan manifestado sobre el tema. “Ninguno, tiene contempladas realmente políticas públicas para los migrantes de 

México, los transmigrantes de Centroamérica, los inmigrantes de todos lados y los que retornan (...) tienen que ir a ver in 
situ”. El activista y defensor de los derechos de los migrantes se quejó asimismo de que “ningún candidato, ninguno, 

ninguno, ha ido a mi albergue; el único que se ha aproximado a 7 kilómetros de ahí es (Andrés Manuel) López Obrador, 
pero no han ido a mi albergue”. Añadió que las Iglesias de la región también deben participar como acto de reparación y 

de vuelta a su misión en ese plan de desarrollo para Centroamérica. IGLESIA, INDIFERENTE “Hasta ahora la alta 

jerarquía de la Iglesia católica de los países de origen han sido la mayor parte indiferentes y no les ha importado que 
salga ese gran número de sus hijos e hijas de Centroamérica”, refirió el sacerdote. A pesar de que la Iglesia lleva cuatro 

o cinco reuniones episcopales con representantes del Caribe, Centroamérica, México y Estados Unidos, “tiene que haber 
sensibilidad, tiene que dolerles lo que sufren sus hijos. La Iglesia tiene que ponerse las pilas también, no están haciendo 

lo suyo”, acusó Solalinde. Por otra parte, el religioso anunció que regresará a votar a México y sostuvo que bajo su óptica 
“en México hay un cambio ya, me queda claro que los jóvenes despertaron, salieron de su letargo y pusieron punto final 

al gobierno corrupto que dejó el PRI (por Partido Revolucionario Institucional)”. Dijo que los jóvenes que han iniciado el 

movimiento #Yo soy 132 “han marcado un momento en el que México tocó fondo”. “Y yo me sumo al movimiento, yo 
también soy 132, por supuesto que sí, y busco junto con ellos ese cambio. Yo siempre he confiado y apostado por dos 

sectores, los jóvenes y las mujeres, y este movimiento apenas empieza y van a hacer maravillas, yo creo en la capacidad 
de los y las jóvenes”, señaló. “Mientras no participen plenamente las mujeres en todos los ámbitos de la vida humana y 

dentro de la Iglesia, todos los esfuerzos que hagan los jóvenes o quienes sea, van a ser parciales; sin las mujeres no se 

puede hacer nada”, señaló. El sacerdote argumentó que “el 2 de julio, independientemente de que haya limpieza o no, 
de quien salga o no, el cambio ya está dado. Y ya los jóvenes del movimiento #Yo soy 132 ya están pensando en un 

programa poselectoral y ahí estaremos con ellos en las mesas y en la acción aportando y participando para hacer un 
México distinto, un México incluyente que merecemos ya y que nos han negado los políticos corruptos”, apuntó y agregó 

que “también aquí en esto la Iglesia tiene su responsabilidad, (y) casi no pensamos en ella”. “Cuando la iglesia católica 
mexicana está viendo que los jóvenes que son los que más se han alejado de la iglesia, están haciendo eso por 

componer las cosas en México, que pongan sus barbas a remojar. Porque también la Iglesia católica mexicana va a 

recibir algún día un reproche de estos jóvenes por la incongruencia, porque también (la Iglesia) se ha alejado de la 
misión”, valoró. Al ser cuestionado sobre cómo a pesar de ser testigo de historias de dolor sigue teniendo fe, manifestó: 

“Mi fe yo no la pongo en la Iglesia, yo no la pongo en el papa, ni en los obispos, ni en la jerarquía. Mi fe está bien 
anclada en Cristo y desde ahí amo a la Iglesia, desde ahí lucho porque todos, empezando por mí, nos identifiquemos más 

con la Iglesia que Cristo quiere”, precisó. (Gabriela Sotomayor, corresponsal). (redacción, página 18) 

Criterio-Espots de PRI y PAN vs López Obrador: El PAN y el PRI tienen listos nuevos promocionales en contra de 
Andrés Manuel López Obrador, en los que acusan al candidato del Movimiento Progresista de no respetar la democracia y 

advierten que llevará a la quiebra la economía de México. Los espots del tricolor hacen referencia al conflicto 

postelectoral de 2006 y al caso del dinero que el empresario Carlos Ahumada entregó a René Bejarano, entonces 
operador del tabasqueño. “En 2003 René Bejarano, operador de López Obrador, recibe dinero amarrado con ligas y en 

portafolios, en 2012 vuelve a suceder”, indica uno de los promocionales, que reproduce la escena difundida aquel año. 
Enseguida, hacen referencia a la grabación en la que Luis Costa Bonino, actual estratega de candidato perredista, dice a 

un grupo de empresarios que les hacen falta 6 millones de dólares para ganar la Presidencia. “Esto no es honestidad. 
México merece algo mejor, tú decides”, se agrega en el video. En otro espot, el PRI señala que hace seis años López 

Obrador no respetó la “voluntad del pueblo” y organizó un plantón en Reforma, afectando la economía y violando los 

derechos de miles de mexicanos. Se muestran imágenes de las carpas y del mitin donde el tabasqueño arenga: “Que se 
vayan al diablo con sus instituciones”. “López Obrador no cree en la democracia. ¿Esto quieres para México? Tú decides”, 

señalan en el espot, primero que el PRI lanza en contra del tabasqueño. Por su parte, los panistas también lanzarán dos 
promocionales, uno de los cuales es similar a los del PRI en su referencia al pasado proceso electoral de 2006. También 

refiere el plantón de Reforma y la frase “al diablo con sus instituciones”, además de una escena de 1996 con el perredista 

llamando a impedir la apertura de pozos petroleros. El espot termina con la frase: “Algunas personas nunca cambian”, y 
llama a votar por los candidatos a diputados y senadores del blanquiazul. En el otro, la candidata presidencial panista, 

Josefina Vázquez Mota, hace referencia a las personas que no van a votar por el político tabasqueño. “No van a votar por 
López Obrador aquellas familias y aquellas personas que saben el trabajo que nos ha costado conseguir una hipoteca, 

tener el crédito para un automóvil. López Obrador también va a llevar a la quiebra a la economía de este país. Con los 
gobiernos del PAN las crisis se quedaron atrás. “Soy la mejor opción porque no vamos a regresar al pasado”, señala 

Josefina en el video. CONTRA PEÑA Además de los promocionales en contra de Andrés Manuel López Obrador, el PAN 

lanzó dos nuevos contra Enrique Peña Nieto. En uno de ellos se oye al priísta ofrecer ingresos mayores a las familias. 
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“¿Debemos creerle a Peña?”, pregunta la voz en off, mientras se escuchan risas de fondo y aparece Peña en compañía, 

sucesivamente, de Humberto Moreira, Carlos Salinas, Elba Esther Gordillo, Arturo Montiel, Mario Marín y Tomás 

Yarrington. “Peña no cumple”, cierra el espot de Josefina. En otro: Vázquez Mota, dice del candidato priista. “Él tiene que 
cuidar primero a sus caciques, él tiene que responderle a los que están involucrados con el crimen organizado, él tiene 

que responderle a todos los intereses que lo han hecho llegar a ser candidato a la Presidencia de México”. AMLO 
REBASÓ A NIETO Jesús Zambrano, presidente del PRD, señaló que los nuevos espots del PRI y el PAN se explican 

porque López Obrador ya es puntero de la elección y se encuentra 3.4 puntos arriba de Peña Nieto. (redacción, página 

19) 

Criterio-AMLO: otra guerra sucia y buscan fraude electoral: El abanderado del Movimiento Progresista a la 

Presidencia, Andrés Manuel López Obrador, vaticinó en Puruándiro, Michoacán, que ante el crecimiento de su candidatura 
sus adversarios intentan reeditar la guerra sucia y el fraude electoral de hace seis años. “Quieren de nuevo asustar con la 

guerra sucia, pero ya no les va a funcionar. Al pueblo lo pueden engañar una vez, pero no lo van a engañar siempre”, 

sentenció. “Porque miren, ya los conozco bien, cuando vean que tampoco les funcionó la guerra sucia, ¿a qué se van a 
ir? Al fraude”. Ante tal escenario, el tabasqueño le pidió a los miles de simpatizantes que acudieron a escucharlo a la 

plaza principal de Puruándiro ayudarlo a defender el voto, apuntarse como representantes de casilla y llevar a votar a sus 
familiares. Por la mañana, López Obrador advirtió que en el PRI están muy nerviosos ante la caída de su candidato 

Enrique Peña Nieto. Durante el mitin, le dijo a sus simpatizantes que seguramente tratarán de comprar su voto con 

despensas, chivos, gallinas, cerdos, y les recomendó aceptar las dádivas, pero votar con libertad. Después de este acto 
en Michoacán, la caravana del candidato de las izquierdas se dirige hacia el Bajío guanajuatense. (redacción, página 

19) 

Criterio-Peña Nieto pide apoyar al Tri a jóvenes antiEPN: Enrique Peña Nieto, candidato presidencial de la 

coalición PRI-PVEM, pidió a los jóvenes que organizan una protesta en su contra, que no se olviden de apoyar a la 

selección mexicana de futbol, que jugará este viernes frente a su similar de Guyana. Así respondió el abanderado 
presidencial al ser cuestionado sobre la convocatoria lanzada en redes sociales para llevar a cabo una manifestación de 

rechazo al priísta durante el juego de los seleccionados. “Soy respetuoso de todas las expresiones que se están dando y 
más en la medida en que nos acercamos al día de la elección. Hay muchas a favor y otras en contra. “Son evidentemente 

conocidas las que están a favor, pero muy respetadas las que no lo estén. Sólo espero que en esta convocatoria no deje 

de haber manifestaciones de apoyo a nuestra selección nacional, es lo más importante”, dijo en conferencia de prensa. 
Por otro lado, el candidato de la colación PRI-PVEM fue cuestionado sobre los supuestos acuerdos que habría alcanzado 

con el expresidente Vicente Fox Quesada para conseguir que apoyara públicamente su candidatura. A pregunta expresa, 
Enrique Peña Nieto evadió responder si pactó con el exmandatario mantener en la impunidad a los hijos de Martha 

Sahagún, quienes han sido objeto de diversos señalamientos y acusaciones. -¿Hubo algún acuerdo para no tocar a los 
hijos de Martha Sahagún en el próximo sexenio?, se le preguntó. “No tengo más que agradecimiento al expresidente 

(Vicente Fox) por estas expresiones que ha tenido, me parece que es una visión muy pragmática, él señaló que es 

importante dar espacio a quien va en la delantera de esta competencia, lo cual me fvorece en las encuestas y buscamos 
consolidarla, y a partir de ahí lograr una gestión de Gobierno que tenga mayores capacidades en caso de ganar la 

presidencia. “Ese fue el sentido de su expresión, que le agradezco a él y a todas. No tengo más que agradecimiento al 
expresidente Vicente Fox por su apoyo a mi pyoyecto de nación”, respondió. Peña Nieto también se refirió a la reciente 

visita de su contendiente, la panista Josefina Vázquez Mota, a la Universidad Iberoamericana. El mexiquense se 

congratuló del trato que le dieron los alumnos de la casa de estudios que lo hizo vivir su “viernes negro”, el pasado 11 de 
mayo. “Le fue bien, lo cual celebro”, expresó el candidato. Finalmente, el candidato presidencial de la coalición PRI-PVEM 

dijo que en caso de ganar las elecciones está dispuesto a dialogar con quienes han sido sus adversarios en esta 
contienda. “Siempre, disposición al diálogo para quienes hoy son mis adversarios de recoger sus propuestas que vengan 

a enriquecer la visión y propuesta que tengo para que México esté mejor”, agregó. (redacción, página 20) 

Criterio-Lamentable posición de Valdés sobre gastos; PRD: El presidente nacional del PRD, Jesús Zambrano, 
lamentó lo dicho por el consejero presidente del IFE, Leonardo Valdés, respecto a que es “intrascendente” la información 

que entregó el candidato presidencial, Andrés Manuel López Obrador, sobre sus gastos de campaña. En conferencia de 
prensa, el líder perredista calificó como “poco afortunada” la declaración de Valdés Zurita y lo exhortó a trabajar en favor 

de la equidad de los comicios y no descalificar las acciones que en favor de la transparencia realiza López Obrador. Luego 

de ampliar la denuncia sobre los gastos de campaña de Enrique Peña Nieto, el líder del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD) dijo que la coalición Movimiento Progresista está abierta si les solicitan más información, que se les 

investigue y se les audite. Zambrano precisó lo anterior ante la acusación del Partido Revolucionario Institucional (PRI) de 
que presuntamente colaboradores del tabasqueño solicitaron dinero a un grupo de empresarios, lo que calificó como una 
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“cortina de humo”. A su vez, el dirigente del Diálogo por la Reconstrucción de México (Dia), Manuel Camacho Solís, 

recordó al consejero presidente del Instituto Federal Electoral (IFE) que su papel no es el de un “contador”, sino la 

máxima autoridad comicial en México, para descalificar las pruebas que se le presentan en materia financiera. 
(redacción, página 21) 

Reforma-Acusan vínculo PRI-Centro Fox:  Fernando Torres Graciano, uno de los principales líderes del PAN en 

Guanajuato y candidato al Senado, vinculó la simpatía de Vicente Fox con Enrique Peña por los apoyos y financiamientos 
que el Centro Fox recibe por parte de gobiernos de extracción priista. "Ahora se ha vuelto el centro de capacitación de los 

priistas. Es un tema de pesos y centavos para el Centro Fox (...) De la noche a la mañana, a mucha gente del PRI le 
surgió el interés y la admiración por Fox, y yo creo que eso explica mucho de estas declaraciones (de Fox), que ha visto 

en ellos una forma de seguir solventando su centro", señaló en entrevista con REFORMA. El domingo pasado, el ex 
Presidente dijo que las encuestas le dan la ventaja a Peña Nieto y llamó a cerrar filas en torno al priista para fortalecer su 

triunfo. Torres recordó que el ex Mandatario había presumido que el Centro Fox sería una sede académica y de análisis 

donde se impulsarían estrategias de Gobierno, pero, aseveró, no ha logrado su misión, y ahora lo más destacado es su 
restaurante y los desfiles de moda. "Hoy tenemos el Centro Fox convertido en un buffet dominical donde sirven gorditas 

y pambazos y en un centro de desfile de modas, pero no tiene absolutamente ya nada de ese corte académico. Yo creo 
que a lo mejor es parte de que hay problemas (financieros), y por eso está cayendo en este tipo de acuerdos con varios 

candidatos del PRI", explicó. En el Centro Fox han estado ausentes las administraciones panistas y, en cambio, han 

colaborado priistas como el Gobernador de Michoacán, Fausto Vallejo, quien el fin de semana pasado organizó allí un 
festival cultural y un concierto de Juan Gabriel. También han acudido el Gobernador de Veracruz, Javier Duarte, y el 

actual Mandatario de Coahuila, Rubén Moreira, quien en marzo pasado tomó un curso junto con diputados del Estado. En 
tanto, el Gobernador con licencia de Guanajuato, Juan Manuel Oliva, actual secretario general adjunto de Elecciones del 

PAN, dijo que las declaraciones de Fox resultan un contrasentido porque durante su campaña pidió sacar al PRI de Los 
Pinos. Ayer, en un comunicado, el ex Presidente Fox insistió en que sus ideales democráticos permanecen intactos. 

(Roberto Castañeda, primera plana) 

El Universal-Llegan al DF caeos por caso Yarrington: La investigación sobre presuntos sobornos del Cártel del 
Golfo a políticos de Tamaulipas llegó ayer al Distrito Federal, donde la Procuraduría General de la República (PGR) cateó 

dos inmuebles del ex gobernador Tomás Yarrington. En Tamaulipas elementos federales revisaron un rancho y una 

constructora presuntamente propiedad del también ex gobernador Eugenio Hernández Flores. En los operativos los 
agentes decomisaron documentación, como parte de la investigación que se realiza en torno a los presuntos nexos de 

Yarrington con el narcotráfico, que involucran a prestanombres y operadores financieros. Ayer por la mañana la PGR 
realizó un primer operativo en un departamento en la calle Euclides, en la colonia Polanco. La propiedad fue rastreada 

por el Ministerio Público a partir de las declaraciones del presunto prestanombres Napoleón Rodríguez de la Garza, quien 
está bajo arraigo. De acuerdo con las investigaciones, Rodríguez de la Garza le ayudó a adquirirlo. En una segunda 

acción, por la tarde fueron revisadas las instalaciones de la consultoría Osaka Consulting, en la avenida Mariano 

Escobedo, en la colonia Anzures. Los agentes aseguraron una caja fuerte con documentos, revelaron fuentes cercanas al 
operativo. En Tamaulipas, con apoyo de elementos militares, la PGR efectuó diligencias en un rancho y en la constructora 

Golfo Laguna, presuntamente propiedad del ex gobernador Hernández Flores. Fuentes consultadas informaron de la 
detención del empresario Seyed Mohammad Farough Fatemi Corcuera, uno de los principales socios del ex gobernador 

Hernández. (Silvia Otero, primera  plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón… 

AMLO y "Tercer Grado" en twitter: La expectación por la presencia de Andrés Manuel López Obrador esta noche en 
Tercer Grado se desbordó en el círculo tuitero.  Aquí algunos de los menos ofensivos: ¿Pues no que los pejeliebers le 
aplican la ley del hielo a Televisa? Los veo puestísimos para ver mañana a su candidato (Charlie). Llistos para ver como 
aplasta AMLO a los vendidos (Gisela). A ver qué emboscada le tienden a AMLO... o calladitos se verán más bonitos 
(Aldo). Le pondrán video seguro vs lopezobrador y lo atacaran con todo o lo dejaran que hable solo como loco PF 
Prepárate (Aguila). (TG) sera el de mayor audiencia en toda su historia ya que estara el pg (Oswaldo). Lucha de mascara 
contra cabellera en el canal 2 (Andy). AMLO visita la perrera (Marcyln). Que estaran haciendo los malnacidos de Tercer 
Grado??? Preparando para mañana? No saben la sorpresita!! Jejeje (Claudio). Mañana “la guerra” en Tercer Grado, sin 
mas argumentos q los de siempre, pà joder a AMLO? Mejor vamonos a Televisa apoyarlo. (conectamorena). (Carlos 
Marín, primera plana) 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

15 de 27 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1155  

 

Milenio-La Historia en Breve… 

¿Por qué la protesta juvenil no ha dañado a Peña Nieto?: Cuatro semanas son un buen lapso para hacer una 
observación un poco más reposada. A juzgar por los números, y pese a las imágenes y las emociones, la protesta 

simbolizada en el movimiento #YoSoy132 no ha tocado las preferencias electorales. Hemos visto a los jóvenes en las 
calles y conquistando con solvencia las redes sociales. Las movilizaciones han tenido una amplia cobertura en prensa, 

radio y televisión. La crítica ha sido aplastantemente favorable a #YoSoy132. Sin embargo, de acuerdo con la encuesta 

de seguimiento diario MILENIO-GEA/ISA, las cosas estaban así el 11 de mayo, aquel viernes de los hechos en la 
Universidad Iberoamericana: Peña Nieto, 45.4% Josefina, 25% López Obrador, 24.9%  Ayer, la encuesta marcaba: 

Peña Nieto, 45.9% Josefina, 24.2% López Obrador, 25.9% En esta panorámica de 25 días no ha ocurrido nada. Es 
cierto que el 30 de mayo la medición de MILENIO-GEA/ISA registró el punto más bajo de Peña Nieto (42.8) y el más alto 

de López Obrador (27.4), y que la diferencia se redujo a 15.4. Pero ayer volvió a 20. La protesta no ha mermado a los 

candidatos del PRI y el PAN y, contra las creencias y supersticiones, solo le ha dado un punto al de las izquierdas. Es 
decir, el ciudadano no ha premiado ni castigado a nadie. Tan estéril para el análisis es la idea de que el movimiento 

juvenil despertó al electorado, como la que propone que la mayoría de los mexicanos reprueba a la gente que grita en las 
calles. ¿Alguien puede seriamente hoy afirmar lo contrario?  (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En Privado… 

Fox o el tercer lugar: En las campañas electorales de 2000, el voto útil, promovido por Jorge Castañeda, decidió parte 

de aquellas elecciones que por primera vez llevaron a un panista, Vicente Fox, a la Presidencia de la República. Hoy, 12 
años después, desde su rechazo patológico a Andrés Manuel López Obrador, el mismo Fox que sacó al PRI de Los Pinos 

en 2000, y lo quiere regresar en 2012, da la espalda a la candidata de su partido, Josefina Vázquez Mota, y pide el voto 

para Enrique Peña Nieto El jueves 12 de abril, Fox declaró que solo un milagrito podría hacer que Vázquez Mota ganara 
la elección que prácticamente —dijo entonces— está ganada por el candidato puntero Peña Nieto que le saca 25 puntos. 
Dos semanas más tarde, el 25 de abril, se reunieron en Monterrey y le dijo: Josefina, ya sabes que soy panista, y sabes 
que tengo convicciones, ya sabes que tengo y hago compromisos y el mío es estar a tu lado en todo lo que yo pueda 
colaborar, participar. Cuentas conmigo incondicionalmente. Otras dos semanas después, el 9 de mayo en Tercer Grado, 

la panista declaró: Fox nos está ayudando en un tema de estrategia, sé que tengo su voto. Este lunes 4 de junio, Fox 
llamó otra vez a votar por Peña Nieto, que va arriba en las encuestas 15, 18 puntos, no cuatro, dijo, y calificó de farsa el 

discurso de su candidata sobre el regreso del autoritarismo priista, a lo que ella, ese mismo día desde la Ibero, le 
respondió que su declaración era un absoluto contrasentido y que se equivocaba porque ese México autoritario lastima a 
la democracia y no puede volver. Ayer, el ex presidente hizo público un largo texto en el que reitera su apoyo al puntero 
Peña Nieto y el llamado al voto útil a su favor, a lo que el PAN por la tarde, a través de su secretario general adjunto, 

Rubén Camarillo, declaró que Fox carece de autoridad moral. ¿Ahora entienden por qué la candidata del PAN ha caído al 

tercer lugar? RETALES 1. VISITA. Enorme interés ha despertado la edición especial de Tercer Grado, esta noche, 23:15 
Canal 2, en la que el invitado será Andrés Manuel López Obrador, con toda la alineación del programa: el doctor 

Leopoldo Gómez, Adela Micha. Denise Maerker, Carlos Loret, Víctor Trujillo, Carlos Marín, Ciro Gómez Leyva y este 
reportero; 2. MUY TARDE. Cuando faltan 21 días de campañas, hay dos outs, casa llena en la novena entrada y viene el 

cuarto bate, Josefina Vázquez Mota designa a Juan Ignacio Zavala como vocero de su campaña; y 3. ADELANTO. 

Andrés Manuel López Obrador comenzó a construir, a partir de ayer, ya en forma abierta, el discurso del fraude electoral, 
anticipando el conflicto poselectoral a partir del mismo 1 de julio por la tarde.  (Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que, pese a su nombramiento como vocero de la campaña de Josefina Vázquez Mota, Juan Ignacio Zavala 

(colaborador de MILENIO) confirmó su participación en el posdebate del domingo en MILENIO Televisión. 

Son muy buenas noticias para el programa. 

:Que la ensalada de políticos que reunió el candidato del PRI, Enrique Peña Nieto, bajo el paraguas de Concertación 

Ciudadana, podría parecer una cena de locos por lo variopinto de sus integrantes, pero también puede acarrearle al 
priista entre medio y un millón de votos, según calculan. 

La firma del acuerdo, por cierto, se atrasó por el arresto del ex líder del PAN Manuel Espino, el fin de semana, quien en 
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mala hora cayó al Torito y tuvo que aguantar las bromas del resto de los “concertacionistas”, hasta que reclamó: “Ya no 

le hagan el caldo gordo a estos cabrones”. 

:Que, a propósito de Espino, el ex panista fue, junto con Miguel Osorio y René Arce, quien tejió el acuerdo que 

incluyó a Rosario Robles y a siete decenas de casi puros “ex”: ex presidentes de partido, ex diputados, ex líderes 
vecinales, ex guerrilleros… y así. 

Rosario, por lo demás, también confirmó su presencia el domingo en el posdebate de MILENIO Televisión. 

:Que la propuesta del ministro José Ramón Cossío Díaz a sus compañeros de la Suprema Corte para proceder contra 

el gobernador de Guerrero, Ángel Aguirre, y el jefe de Gobierno del DF, Marcelo Ebrard, pretende frenar los 
desacatos ante los fallos del Poder Judicial. 

Tan en serio va la propuesta que basta recordar lo ocurrido al ex presidente del Congreso de Jalisco, el panista Gustavo 

Macías, a quien por incumplir una orden de la Corte ordenaron consignar y, tras ser desaforado, perdió incluso la 

posibilidad de pelear por una candidatura a una diputación federal. 

:Que, a propósito de la Corte, a tres años de la tragedia en la guardería ABC, el ex director del IMSS Juan Molinar aún 
no logra librarse de quienes lo culpan por lo ocurrido, a pesar del fallo de los ministros que lo eximieron de 

responsabilidad. 

Tanto así que aceptó sin chistar la separación de la campaña de Josefina Vázquez Mota y hasta comprometió su voto 

por ella, a pesar del trato que recibió de la candidata. 

 (redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate… Culpar al juez 
En México todavía no existe el delito de portación de pariente prohibido. Por lo menos esto es lo que han determinado 

dos tribunales, el segundo unitario penal del Estado de México y el cuarto colegiado penal con sede en Toluca, que 

otorgaron y ratificaron amparos a Tomitant Marx Yu, cuñado, y Zhu Wei Yi, concuño de Zhenli Ye Gon. 

La absolución no impidió que en el sistema de justicia que tenemos, que primero castiga y después juzga, los dos 
pasaran cinco años en el penal de alta seguridad del Altiplano. 

A los dos se les detuvo el 14 de marzo de 2007 en la casa de Las Lomas de la Ciudad de México en que Zhenli Ye Gon 
tenía más de 200 millones de dólares en efectivo. La policía detuvo también al jardinero, quien fue liberado en 2008. 

Años después han sido exonerados el cuñado y el concuño. 

No es ésta la primera vez que una acusación de la PGR por delincuencia organizada o narcotráfico cae por tierra. 

Recordemos el michoacanazo, en que 35 funcionarios y ex funcionarios fueron detenidos y encarcelados sólo para ser 
liberados meses o años después por falta de pruebas. 

Muchos otros casos se han desmoronado por las mismas razones. 

La Procuraduría General de la República considera que estos fracasos son producto de la corrupción. Ha iniciado así 
investigaciones en contra de Efraín Cázares López, juez primero de distrito en Michoacán, y de Jesús Guadalupe Luna 

Altamirano, magistrado del tercer tribunal unitario penal con sede en la Ciudad de México. 

Los dos han sido suspendidos por el Consejo de la Judicatura mientras se les investiga. 

Cázares exoneró a varios de los acusados en el michoacanazo, pero otros fueron liberados por otros jueces. Sus fallos 
fueron ratificados por tribunales superiores. También concedió la suspensión que permitió a Julio César Godoy tomar 
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protesta como diputado federal. 

Luna Altamirano absolvió a Iván Archivaldo Guzmán Salazar, el hijo de El Chapo Guzmán, tras señalar que no había 
pruebas que lo vincularan con actividades ilícitas y añadir que ser hijo de un criminal no es delito. 

El fallo fue revisado y ratificado por la Judicatura. Luna Altamirano también absolvió a Sandra Ávila, conocida como La 
Reina del Pacífico. 

Ante la falta de transparencia del sistema judicial mexicano, que impide la revisión independiente de los expedientes de 
un juicio, es difícil saber si realmente los fallos fueron incorrectos. De hecho, la PGR no ha dado a conocer ni siquiera por 

qué casos se está investigando a los jurisconsultos. 

La Judicatura solamente ha señalado que se les ha suspendido para facilitar investigaciones por denuncias 

administrativas. 

La verdad es que muchos de los fallos de jueces y magistrados por crimen organizado revisados por tribunales superiores 
o por la Judicatura han sido ratificados. El que sigamos viendo fallos absolutorios de otros jueces y magistrados, como los 

del cuñado y el concuño de Zhenli, sugiere que quizá el problema no radica en una supuesta corrupción de los jueces 

sino en falta de pruebas. 

Preocupa, por lo tanto, que la PGR parezca estar llevando a cabo una vendetta en contra de los jueces que han 
contravenido sus deseos. El mensaje sería que si no avalan las acusaciones de la autoridad podrían ser encarcelados. 

Pero esto sería terrible. 

Después de todo, la idea de tener jueces independientes de las procuradurías es dar certeza de justicia. Si la PGR 
empieza a acosar a los jueces que fallan en su contra, la poca justicia que tenemos en el país se desmoronaría. 

EFECTIVO 

El gobierno federal ha devuelto con intereses 25 millones de pesos que dos funcionarios del gobierno de Veracruz 
trasladaban en efectivo a Toluca en un jet. En contraste, un comerciante, Israel Zapata, a quien se decomisaron 800 mil 

pesos en efectivo y un coche alquilado, y que estuvo 45 días detenido, no ha podido recuperar ni el dinero ni el coche, a 
pesar de que fue liberado por haber demostrado el origen lícito de los recursos. (Sergio Sarmiento, página 20) 

Excélsior-Juegos de poder… 

AMLO y las encuestas de Reforma: Bienvenidos López Obrador y sus seguidores al club de los que creemos en las 

encuestas. A ver qué tanto les dura su gusto por los ejercicios demoscópicos porque ya sabemos que, cuando les 

convienen las encuestas, las defienden, pero cuando les son adversas, las descalifican. En este momento están felices 
porque su candidato va al alza en todas las encuestas. La de Reforma del jueves pasado, que pone a López Obrador 

con 34% de las intenciones de voto, cuatro puntos menos que Peña Nieto, es la que más alardean. AMLO fue el 
primero en cacarear esta encuesta. El jueves mismo, en su conferencia de prensa, sacó un iPad y la enseñó a todos. 

Luego, en su campaña por Michoacán, dijo: “Hoy sale una encuesta en el periódico Reforma en donde prácticamente hay 
un empate técnico, ya estamos empatados. Y les digo, técnicamente empatados: 38 a 34, pero todavía hay como un 

25% de indecisos y esos indecisos o los que no quieren decir ya saben ustedes de qué lado están siempre”. Está muy 

contento AMLO con las encuestas, en particular con la de Reforma. En esta ocasión le da mucha credibilidad. Pero no ha 
sido el caso a lo largo de la historia. Recupero una nota del 26 de abril de 2006 en Reforma, firmada por el staff, titulada 

“Varía López Obrador opinión de encuestas”. Comienza diciendo que el tabasqueño “ha tenido opiniones distintas sobre 
las encuestas” de ese grupo mediático: “Sus consideraciones van desde „la seriedad‟ de los sondeos y de la empresa 

hasta calificar de propaganda los resultados. Hace poco más de un año, en febrero de 2005, AMLO era jefe de Gobierno 

de la Ciudad de México. Estaba inmerso en el proceso de desafuero en su contra y a la vez era considerado como uno de 
los políticos que podrían acceder a las candidaturas por la Presidencia. „Viene una encuesta en Reforma. No es cualquier 
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hoja suelta. No vayan a decir que están conmigo. Es un periódico que actúa profesionalmente‟ dijo el entonces jefe de 

Gobierno ante la encuesta que lo colocaba como favorito en la carrera presidencial”. A finales de mayo de 2005, cuando 

AMLO seguía arriba en el sondeo de este periódico, “calificó los datos como muy buenos” y los presumió en su 
conferencia de prensa. “Para noviembre, contra todos los pronósticos, Felipe Calderón se alzó con la victoria en la 

elección interna panista y dejó en el camino a Creel. Ese mes, Reforma publicó una nueva encuesta. Los números fueron 
los siguientes: AMLO 29%; Felipe Calderón 28%, y Madrazo 21. López Obrador ya no era jefe de Gobierno, y 

estaba en precampaña”. ¿Qué dijo el tabasqueño al respecto? “Reforma le está ayudando; es lunes, primera plana en la 

mañana... es la nota, quieren hacer pensar a la gente de que ya me empató Felipe y esto pues es propaganda. Voy a 
revisar bien la encuesta, todos los que hacen encuesta hacen interpretaciones, van poniendo filtros, van haciendo 

supuestos y llegan a esta conclusión que es, la verdad, muy rara, porque no tiene nada que ver con la realidad, es más 
que nada un acto propagandístico, le están dando aire a Felipe Calderón”. En enero de 2006, AMLO volvió a subir y 

dijo: “Qué bueno que rectificaron”. En abril de ese año, Calderón lo superó en la encuesta. El tabasqueño afirmó: “Todo 
este peje (sic) y maneje de la derecha da hasta risa. Tienen una estrategia muy obvia: están pensando que, con los 

medios de comunicación —con spots y encuestas truqueadas—, van a poder cambiar el modo de sentir y las preferencias 

de la gente. Se equivocan, se quedaron anclados en el pasado, lo que verdaderamente ha cambiado es la mentalidad de 
nuestro pueblo […] Estamos en una campaña y, este... pues todos tienen su corazoncito. En el caso de Reforma pues 

simpatiza mucho con el PAN y con su candidato, y es lógico que esto pase”. Así ha sido la relación de AMLO con las 
encuestas de Reforma. Cuando le convienen, las considera serias y las presume. Cuando no, dice que son propaganda y 

las descalifica. ¿Cuál es la verdad? (Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

Fox se la jugó con Peña Nieto  
  

DESDE hace un año, muchos meses antes de los comicios del próximo primero de julio, el ex presidente panista Vicente 

Fox apostó por la candidatura presidencial de Enrique Peña Nieto. ¿De qué hablamos?, se preguntará usted. De datos 
duros, posiciones asumidas por el guanajuatense. En una entrevista publicada en periódico El Nuevo Día de Puerto Rico, 

el 24 de julio de 2011, don Vicente pronosticó el retorno del PRI a Los Pinos. Y para él no habrá ningún tipo de regresión, 
porque el Revolucionario Institucional ha aprendido la lección: “Hay una nueva generación de priístas cuyos miembros 

crecieron en un ambiente democrático. Enrique Peña Nieto pertenece a esa generación”. ¿Cómo la ve, usted?  
   

EL DESTINO de Vicente Fox, como militante del PAN, será definido pasada la elección presidencial del primero de julio. 

Algunos integrantes de la cúpula panista aseguran que abrir en este momento un proceso de sanción o expulsión del 
guanajuatense sería más dañino para la campaña de Josefina Vázquez Mota, que las inapropiadas declaraciones de 

apoyo del ex presidente al candidato del PRI. Por eso, muchos panistas le dieron por hoy la vuelta a la hoja llamada Fox, 
pero la dejan pendiente, como un elemento para revisar en el futuro, nos comentan.  

   

UNA SORPRESA y otra no tanto en la jornada de campaña del candidato presidencial de las izquierdas, Andrés Manuel 
López Obrador. La sorpresa es que el tabasqueño tuvo un acto masivo en Celaya, en tierras del PAN. Una de las claves 

del lleno está en la planeación. Integrantes de su equipo acudieron hace tres semanas a esta plaza para dejar todo a 
punto; no dejaron suelto ningún detalle y mantuvieron bien parado al aspirante en los terruños de su archienemigo, el ex 

presidente Vicente Fox. Lo que no fue sorpresa es que AMLO salió con el consabido discurso de que habrá fraude 

electoral en la jornada electoral. Por cierto, y contrario a lo que se publicó en este espacio, Marco Enríquez-Ominami, 
líder progresista chileno, aseguró que no conoce a López Obrador “y por tanto de ninguna manera podría estarlo 

asesorando en materia alguna”.  
   

HAY CIERTO dejo de optimismo en el cuarto de guerra de la candidata presidencial del PAN, a partir de ciertas llamadas 
inesperadas de simpatizantes. De cara al segundo debate con sus adversarios, el teléfono de Josefina Vázquez Mota 

recobró vida, con enlaces de personajes que habían tomado distancia, principalmente de líderes sociales y empresarios 

que no comulgan con la posibilidad de que el candidato de las izquierdas, Andrés Manuel López Obrador, haya rebasado 
a la panista y se convierta en una opción para competirle al puntero Enrique Peña Nieto, nos comentan.  

   
LOS EX GOBERNADORES del PRI en Tabasco, Roberto Madrazo Pintado y Manuel Andrade, se quieren subir al tren de la 

campaña electoral, pero son vistos como lastres, como “cartuchos quemados” que no aportan nada al candidato priísta 

Jesús Alí de la Torre. Dentro del equipo del aspirante priísta manejan que él va arriba en todas las mediciones, que le 
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saca muchos puntos a su rival Arturo Núñez, aspirante de la coalición PRD-PT-Movimiento Ciudadano. Madrazo y Andrade 

andan de comunidad en comunidad, puebleando, para reforzar la unidad. Con o sin ellos, se multiplican las encuestas en 

donde Núñez aparece al frente en las intenciones del voto. El deterioro tricolor se agudiza por las fracturas internas, de 
aquellas que ni Madrazo ni Andrade pueden sanar.  

 

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

YA SE PUSIERON de acuerdo Enrique Peña Nieto y Josefina Vázquez Mota para tundir a Andrés Manuel López Obrador en 
el debate del domingo. 

POR LO MENOS eso es lo que cuentan quienes conocen los entretelones de la campaña presidencial del priista y la 
panista. 

SEGÚN ESTO, los estrategas de ambos candidatos han tenido -al menos- cuatro reuniones para afinar detalles de la 
estrategia conjunta anti AMLO, la más reciente por los rumbos de Ciudad Satélite. 

Y QUIEN no lo crea puede echarle ojo a los spots del PRI y del PAN que, ¿casualmente?, enfocan sus ataques contra el 

tabasqueño y que ya están al aire. 

ASÍ QUE nadie se sorprenda si el debate del domingo parece una lucha de relevos entre Peña Nieto y Vázquez Mota 

contra López Obrador. 

ESTÁ CIRCULANDO en YouTube un video que debe tener muy inquietos a los priistas, en especial a los tamaulipecos. 

EN LA PANTALLA aparece Pedro Argüelles Ramírez, quien fuera director general de Gobierno en la administración de 

Eugenio Hernández, y los señalamientos que hace son muy delicados. 

ESTE EX FUNCIONARIO fue "levantado" por hombres armados hace unas semanas y apenas el jueves pasado se subió el 

video a internet. 

AHÍ CONFIESA que se relacionó con el crimen organizado y afirma que lo hizo para apoyar a su entonces jefe, Eugenio 

Hernández, y a su partido, el PRI. 

ANTE LO que llama "este problema" -su secuestro-, pide la ayuda del ex mandatario y de su sucesor, Egidio Torre, así 
como de Ramón Ochoa, ex secretario ejecutivo del Consejo Estatal de Seguridad Pública, y de Morelos Canseco, actual 

secretario de Gobierno. 

UN DATO importante es que el ex funcionario plagiado les recuerda a Ochoa y a Canseco que también se vieron 

"beneficiados" de sus malos pasos. 

ASÍ, al plagio de una persona por la que, se sabe, piden un rescate millonario, se suma el destape de presuntos vínculos 

de funcionarios de Tamaulipas con el crimen organizado. 

LUEGO DE su apoyo público a Enrique Peña Nieto, a los panistas nomás les faltó decirle a Vicente Fox: "¡cállate, 
chachalaca!". 

"INCOHERENTE", "agravio", "traidor", "no me ayudes, compadre"... de todo le dijeron. 

SIN EMBARGO, sigue sin responderse la pregunta ¿por qué diablos se aventó Vicente esta nueva foxada? 
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LOS QUE lo conocen dicen que hay una mezcla de razones y sentimientos detrás de esto. 

DE ENTRADA, dicen, Fox está sentido por el distanciamiento de Felipe Calderón, quien, de plano, lo mantuvo en la 
congeladora. 

ASÍ, apoyar a Peña sería una forma de preparar su regreso a la escena... tal y como lo hizo Carlos Salinas después de su 
exilio bajo el gobierno de Ernesto Zedillo: reapareció con Fox. 

PERO, SOBRE TODO, que lo que mueve a Fox es su obsesión porque Andrés Manuel López Obrador no sea Presidente. 

CLARO, eso es lo que dicen los expertos. Para saber la verdad, habrá que esperar a ver qué dice... ¡la señora Marta! 

TODO UN espectáculo científico y tecnológico fue la transmisión que hizo la NASA del paso de Venus frente al Sol, en 
tiempo real y con enlaces a centros de observación en todo el mundo. 

LA GRAN DUDA que deja esto es ¿cuántos de esos astrónomos, ingenieros, físicos y programadores habrán formado los 
profesores y dirigentes del SNTE y la CNTE que tanto se oponen a ser evaluados? (redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-En pocas palabras… 

Las encuestas y Fox generan incertidumbre: Falta poco menos de un mes para que concluya la contienda electoral, 

y aunque las encuestas sirven para marcar alguna tendencia, lo cierto es que en estos momentos nadie puede apostar a 
un ganador. Por el contrario, los sondeos han contribuido a enrarecer el ambiente y hasta ponerle un poco de “pimienta” 

al proceso. Por si esto fuera poco, el ex presidente Vicente Fox ahora le mete más condimento al pedir a los ciudadanos 
que su “voto útil” lo depositen a favor del aspirante tricolor Enrique Peña Nieto, con lo cual desencadenó una serie de 

calificativos en su contra. De incongruente, traidor, alcohólico no lo bajaron, y hasta le recomendaron practicarse 

exámenes sicológicos. Le llovió al ex mandatario por andar declarando cosas que en su momento parecerían imposibles 
de pensar. ¿Qué pretende Fox al meter ruido en una contienda que de por sí no lo necesitaba? Eso lo sabremos dentro 

de poco tiempo. Mientras tanto en el actual escenario político, los priistas siguen apostando por evitar la confrontación, y 
en las tres semanas que faltan de proselitismo, buscarán mantener su “ventaja” para no entrar en desesperación. El PRD 

intentará seguramente apretar para llegar a un final que les permita pelear la Presidencia, o al menos cerrar la elección 

para tener posibilidades de pelear en tribunales. Por el contrario, para el PAN representa la última oportunidad de cerrar 
decorosamente, pues su candidata parece no levantar y hasta el momento muchos dan por un hecho que el tercer lugar 

será su máxima aspiración. Enrique Peña Nieto debe tratar de mantenerse al margen de la “guerra sucia”, la cual 
seguramente arreciará en la recta final y por lo tanto tendrá que hacer algo al respecto. Josefina Vázquez Mota ya 

decidió enfocar sus baterías contra Andrés Manuel López Obrador, quien la relegó a un tercer lugar y sigue creciendo en 
los sondeos alentados en algunos medios. En algunos estados donde se disputan alcaldías las cosas andan por el mismo 

tenor. Por ejemplo en Monterrey, la pelea entre Felipe Enríquez y Margarita Arellanes está en pleno apogeo, y más 

cerrada que nunca pues aunque la panista trae un buen ritmo de campana, el priista tiene una estructura preparada para 
el 1 de julio la cual es digna de respeto. A estas alturas, ningún político de ninguna entidad, como en el caso de Hidalgo 

puede darse el lujo de bajar la guardia, pues las encuestas, las bien hechas claro está, representan una fotografía del 
momento y nada más. Además de la penetración que puedan haber logrado ambos a estas alturas, el Día “D” sigue 

siendo decisivo. Las encuestas sirven a los candidatos para obtener apoyos, y tener una idea de cómo los ve la 

ciudadanía, pero nunca para dormirse en sus laureles, ni mucho menos para determinar el rumbo de una contienda. 
(Miguel Ángel Vargas, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

XÒCHITL LA INGRATA Antes de VICENTE FOX la señora XÓCHITL GÁLVEZ no era nadie para la política, sí lo era para el 

mundo empresarial que es de donde la rescata el hombre de las botas con su ya famoso programa de los cazadores de 
talentos, colocándola como respuesta para los problemas de los pueblos indígenas a petición de ella misma porque en los 

problemas de la Secretaría de Desarrollo Social donde la quería colocar dijo que no tenía la capacitación suficiente pero sí 

para el mundo indígena donde finalmente funcionó a medias. Sin embargo su paso por el gabinete de Fox le dio 
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presencia nacional y el gusto por la política que le permitió incursionar en la pelea por la gubernatura del estado que 

finalmente perdió por errores terribles que tienen que ver mucho con la guerra sucia y con un estilo de campaña  que 

pasa de lo agresivo a lo francamente de lodo que la ciudadanía rechazó con su voto. Pero siempre, como fondo de telón 
de su vida política la imagen de Vicente Fox que es como el padre político de Xóchitl que la creó, que la sacó de la nada y 

la puso en la imaginaria colectiva como un personaje para muchos simpático por su modo de hablar y de ser y para otros 
chocante y sin ningún significado que para todo hay en la viña del señor. Pero se podría pensar que en el ánimo de la 

señora de Tepa debía existir un agradecimiento hacia el hombre de las botas y un sentimiento de lealtad mínimo para el 

ex presidente y en su momento jefe de sus actividades políticas. Eso se pudo pensar. Pero no. FOX DIJO QUE...Y 
XÓCHITL HIZO CHUNGA DE SU EX JEFE El ex Presidente que es más vivo de lo que muchos piensan, dijo hace unos días 

que en la sucesión presidencial a efecto de frenar los enfrentamientos que se están dando y que sólo están provocando 
que el país caiga en un escenario de divisionismo que a nada bueno conducen, porque eso no es la democracia, que 

mejor se apoye a quien va a al cabeza que no es otro que PEÑA NIETO y que JOSEFINA se esfuerce para rebasar a 
LÓPEZ OBRADOR que no es garantía de nada porque un día es el amoroso y al otro es el que incendia todo. Los panistas 

enloquecieron con esta declaración de Fox. Y sus declaraciones así lo dejaron ver. Estaban y están furiosos, fuera de sí... 

LO QUE DIJO XÓCHITL,  LAMENTABLE Pero la reacción de Xóchitl es de verdad lamentable. Una vez que conoció lo que 
dijo su ex jefe, con sentido de lealtad y respeto bien pudo decir “respeto lo que dijo, pero no lo comparto” y ya. O quizás 

“respeto sus declaraciones”.  Pero no.  Tuvo que señalar que no entendía esas declaraciones y que seguramente TUVO 
SU MOMENTO después el resbalón de la ingratitud cuando dijo “AQUÍ EN HIDALGO CUANDO FOX ME APOYÓ 

TAPIZARON EL ESTADO DE PROPAGANDA QUE DECÍA AHÍ VIENEN FOX , MARTHA SAHAGÚN Y SUS HIJOS”...y añadió 

algo que para muchos la pinta de cuerpo entero como un personaje ingrato cuando añadió:  “Y YO DIRÍA AHÍ VIENEN 
FOX, MARTHA SAHAGÚN Y SUS HIJOS PARA APOYAR AL SEÑOR PEÑA”. Vaya resbalón. Vaya regada. Porque nos habla 

de una política ingrata, que con tal de subir en la polaka no respeta nada y menos tiene una pizca de gratitud para quien 
la creó y la hizo de la nada. De seguro todo esto le restará simpatías entre la ciudadanía para el primero julio cuando sea 

la hora de votar y beneficiará a los otros candidatos, porque no es lo mismo votar por candidatos leales y agradecidos 
que por otros que desconocen a sus amigos. Ya veremos como la trata el electorado, pero con esos desplantes no se 

podrá quejar de que le ganen OMAR, PENCHYNA E ISIDRO. Y hay además otros elementos para esa posible derrota que 

ella sabe bien. *JOSEFINA DECÍA QUE NO SE DESLINDABA DE NADIE Y YA SE DESLINDÓ DE HORCASITAS Bien dicen 
que más pronto cae un hablador que un cojo. La señora Josefina se burlaba de Peña Nieto cuando éste se deslindaba de 

todos los priistas pillos que aparecían como por arte de magia y decía que al final se iba a deslindar de él mismo. Parecía 
que ella nunca se iba a deslindar de nadie. Bueno, pues tuvo que deslindarse de uno de sus cercanos colaboradores de 

campaña JUAN MOLINAR HORCASITAS al que no quiere ver ni en fotografía. Todo por el caso de los 49 niños que hace 3 

años murieron quemados en la guardería ABC del IMSS de Sonora y que para todos tiene como principal culpable al 
panista Horcasitas. Por eso la señora se lo espanta hasta con agua bendita. Es decir se deslinda de él. (Adalberto 

Peralta, página 02) 

Vía Libre-deslinde… 

Inconsecuencia XG: “Que le habrá ofrecido @EPN (Enrique Peña Nieto) a (Vicente) Fox para hacer semejante 
declaración, ahora entiendo porque no se atrevió a encarcelar a las tepocatas…”  Así se expresó en las redes sociales la 

candidata al senado por Hidalgo del Partido Acción Nacional (PAN) de Vicente Fox Quesada, quien la incorporó a su 

gabinete en 2000, luego de que el ex presidente quien la incorporó a su gabinete para coordinar la atención a los pueblos 
indígenas, pidiera apoyar al priista Enrique Peña Nieto a quien calificó de candidato puntero en la carrera por la 

Presidencia de la República. Antes, también en su cuenta de twitter, Gálvez Ruiz expuso: “Yo se los dije desde principios 
de año: “ahí viene Fox, Martita y sus hijitos a apoyar a @EPN…”. Estas expresiones peyorativas muestran inconsecuencia, 

aunque habrá quien la justifique argumentando que la llamó por capacidad y el trabajo en la fundación Provenir y que 
nada le debe al ex jefe del Estado mexicano, sin embargo vuelve a la memoria la imagen que se difundió por televisión 

de Xóchitl Gálvez con playera verde, junto a la entonces pareja presidencial lanzando porras a la selección mexicana de 

futbol, en un ambiente casi familiar. Bueno la cercanía era tal que en abril de 2010 Vicente Fox hizo público su apoyo a 
Xóchitl Gálvez, entonces precandidata de la coalición Hidalgo nos Une al gobierno de Hidalgo, y minimizó las críticas del 

líder nacional del Partido de la Revolución  Democrática (PRD), Jesús Ortega, de rechazar su ayuda al afirmar que 
apoyarla no significaría estar en campaña con ella, sino en elaborar estrategia, plataforma de gobierno y capacitar a su 

equipo de trabajo. Bueno todavía en la campaña de su suplente Gloria Romero León, cuando buscó la alcaldía de 

Pachuca, uno de los hijos de Marta Sahagún, vino a dar su apoyo a invitación de Xóchitl Gálvez; por eso ante estas 
incongruencias que no se dan sólo en el PAN también se observan en el PRI y en el PRD, es que los ciudadanos pierden 

la confianza en los políticos. (Alberto Witvrum, página de internet)  

https://twitter.com/#%21/EPN
https://twitter.com/#%21/EPN
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Crónica-Balcón Político… 

El inamovible Percy Espinosa: “Soy hombre de honor y con orgullo lo expreso, nunca he extorsionado a nadie. Soy 
institucional y priista”. Percy Espinosa Bustamante ha respondido así a quienes considera sus detractores, a “los cobardes 

que así atacan, ya que carecen de valor civil y agallas”. Esta acometida responde al manifiesto elaborado por un grupo de 
trabajadores del municipio de Pachuca, afiliados al Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del Municipio de Pachuca 

de Soto, quienes han denunciado acoso, amenazas y agresiones físicas, contra quienes disienten de quien se ha 

mantenido como dirigente de ese sindicato por más de dos décadas y recientemente se “renovó”, para el período 2012-
2015. Ya en ocasiones anteriores ha habido intentos de cambio de dirigencia sindical, sin resultados exitosos y más bien 

con saldos desfavorables de quienes demandan democratizar ese organismo del que, según sus acusadores, se ha 
beneficiado económicamente Percy Espinosa, sus familiares, amigos y hasta compadres. Precisamente, el Movimiento 

Sindical Nuevo Pachuca ha denunciado amenazas para imponerse nuevamente Espinosa Bustamante como secretario 

general, además de obligar a sus representados a votar a favor del PRD, por presuntos acuerdos con el senador José 
Guadarrama Márquez. Señalan los quejosos que su dirigente los obliga a triangular recursos, para que los trabajadores 

paguen una especie de renta mensual por gozar de una plaza laboral y advierten que “nuestro líder charro” Percy “nos 
intimida y nos obliga a dejar de trabajar”. El viernes pasado se les “invitó” a una asamblea para reelegir a su secretario 

general, por lo que el reelecto asegura tener el apoyo de los mil 300 integrantes del sindicato, quienes votaron “por 
unanimidad” a favor la prolongación de su gestión. Por lo pronto, se ventila ya un conflicto entre los trabajadores que 

deberán dejar el sindicato para formar parte de la nueva empresa que se dedicará a la recolección y disposición final de 

la basura en Pachuca. No cabe duda que el dirigente sindical goza de apoyos más allá de los que le brindan sus 
agremiados, aunque al interior del sindicato insistan en fortalecer un movimiento democratizador, a pesar de las 

amenazas y agresiones ya documentadas en ocasiones anteriores. (Carlos Camacho, página 03) 

Crónica-Desde mi ventana… 

De diferente a indiferente: En mi análisis acerca de la elección presidencial me queda la certeza, más allá del 
“principio de incertidumbre”, de que la candidata del Partido Acción Nacional (PAN), Josefina Vázquez Mota, está 

claramente ubicada en el tercer lugar de las preferencias electorales. Su campaña ha sido tan vasta en errores 

estratégicos que sus competencias personales le resultaron insuficientes para construir la victoria. De su eslogan 
“Josefina diferente” hoy podemos decir que a la mayoría de los electores le es indiferente. Si la campaña de Vázquez 

Mota parecía extraviada, hoy parece de naufragio total. Si no se ha desplomado en las encuestas es por el voto 
tradicional del partido que la postula y por lo que le da el ejercicio del gobierno federal. Hace poco el presidente Calderón 

hablaba de las plagas bíblicas y pareciera que estas se desplazaron a la campaña del PAN; el apoyo de Manuel Espino y 
el de Vicente Fox a Peña Nieto son los golpes más recientes a JVM y, tal vez, el de Fox sea el más doloroso a nivel 

personal. Andrés Manuel López Obrador sigue ascendiendo en las encuestas y cada día genera una mejor percepción 

tanto de su persona como de su campaña; seguramente los próximos días veremos una estrategia de ataque y de 
descalificación en su contra, realizada igual por el equipo del puntero como de quienes se saben en tercer lugar. Enrique 

Peña Nieto, aún cuando conserva una considerable ventaja en las encuestas, sabe que hoy por hoy su victoria no es 
segura y que si no realiza ajustes a su campaña las cosas se le pueden complicar seriamente, con la desventaja de que si 

no para su lenta pero consistente caída, el tiempo que falta para la elección puede jugar en su contra. (Natividad 

Castrejón, página 09) 

Criterio-La Silla… Los ejércitos de los partidos 

No hacen mucho ruido, pero es un hecho que los partidos políticos en la entidad se preparan a todo vapor para una 
fecha tan importante como es la jornada electoral del 1 de julio próximo. 

Lo que hacen en sus oficinas los institutos políticos locales es sencillo, pero a la vez complicado: armar dos ejércitos de 
militantes. Uno de estos es el correspondiente al cuidado de las casillas electorales, casi 3 mil 500 de ellas. Y es que 

cualquier partido que tenga interés serio en ganar una elección debe cuidar todas y cada una de las casillas para evitar 
cualquier duda, cualquier sobresalto. 

Movilizar a los cuidadores de casilla no es fácil. Se debe de llamar no sólo a los militantes, sino que también se debe 
echar manos de simpatizantes y amigos. Todo por garantizar un triunfo. 
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El otro ejército, igual de importante, es el legal; es decir, los abogados y expertos en la materia que tendrán que trabajar 

mucho durante la llamada segunda vuelta electoral para litigar en los tribunales especializados la consolidación de su 
triunfo o, en su defecto, impugnar la victoria ajena. 

Ambos grupos son vitales para los partidos. De ellos depende gran parte de su futuro. Por eso se dedica mucho tiempo, 
dinero y capacitación para los soldados de ambas escuadras. 

México ha avanzado mucho en materia democrática, pero aún falta más por hacer. Tener que cuidar casillas y armar 
equipos legales habla de que siguen habiendo amenazas a los procesos. En tanto, todos los partidos se preparan para 

tener listos a sus ejércitos. (Manuel Baeza, página 17) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que este día en la Universidad La Salle se realizará otro encuentro de candidatos, pero esta vez entre los que 
aspiran a llegar al Senado. Aunque se espera que vayan todos los aspirantes dicen que probablemente (léase 

seguramente) no irán todos, pues hay algunos que no quieren verse ni en pintura. Y tampoco podrán poner pretextos de 

agenda porque ya les habían avisado con antelación, así que sólo la situación nos dirá quién es quién entre los 
candidatos al Senado. 

: Que ayer en la sesión del Congreso local quien se atrevió a llegar hasta casi cuando ya terminaban los legisladores de 

sesionar fue la diputada priista, Liliana Oropeza, y no conforme con ello llegó para platicar con sus compañeros en 

lugar de ponerse a trabajar en tantos temas que están congelados en el Congreso. Sin embargo, a nadie le pareció algo 
nuevo, pues es una de los 11 diputados que han sido sancionadas con un día de salario por faltar a su trabajo. 

: Que ayer Guadalupe Orona volvió a hacer de las suyas engañando a los integrantes del Movimiento Antorchista 

que todavía creen en ella, pues de nueva cuenta desquició la ciudad de Pachuca en hora pico y todo por exigir según la 

dirigente algunas obras que le prometieron. Lo malo es que hace lo mismo cada que son elecciones, pues sólo se acerca 
al gobierno para pedir, pero no para trabajar en conjunto. A ver si alguien ya le para un alto a la líder antorchista. 

: Que quien salió a curarse en salud fue el dirigente del PT en Hidalgo, Mariano Torres, ante los rumores de que en 

algunos municipios existe la coalición de facto PRD-PAN, como en las elecciones a presidentes municipales del año 

pasado. Ayer el petista desmintió “categóricamente” este rumor; sin embargo, dicen que por qué tendría el líder de otro 
instituto político dar explicaciones sobre otros partidos.  

Lo bueno que después ya comenzó a hablar de temas más interesantes, como… bueno en realidad no dijo nada 

interesante. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

Tenemos muchos documentos del IFE de invitación que se imprimen en dialectos que se reparten en diferentes partes 

del país, en el caso nuestro, tenemos unos en Náhuatl y otros en Hñahñu para informar del voto” 

José Luis Ashane Bulos 

Titular del IFE en el estado, sobre la información del voto para el sector indígena. 

Esta respuesta de ellos, además menor porque iba contra una puerta con una granada de baja consecuencia, de 
fragmentación sí, pero no causó más que abolladuras en la puerta y un lastimado, fue un acto de impotencia” 
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Francisco Olvera Ruiz 

Gobernador del estado, sobre los ataques del crimen organizado a las instituciones. 

Vicente Fox sale a decir abiertamente lo que él ha representado en muchos años, la mentira, lo que ha representado, 

intereses hacia su persona, entonces vemos esa fractura del panismo... antepongo a ello mi amor por México” 

Mariano Torres L’estrade 

Líder del PT en Hidalgo, sobre el apoyo del ex presidente Fox al candidato Peña Nieto. 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice… 

que Mariano Torres Lestrade, dirigente del PT, exhortó ayer a Diana Vega Gálvez, hija de la candidata del PAN a 
senadora Xóchitl Gálvez, a no participar más en la marcha que organiza el movimiento #132 para el próximo domingo; 

de lo contrario, dijeron los petistas, se entendería que Diana Vega está buscando en esa agrupación votos en favor de 
su progenitora. ¿Será? 

que van en aumento los rumores que militantes panistas y perredistas del distrito electoral federal de Pachuca se han 
acercado a la candidata a diputada federal por el tricolor, Mirna Hernández Morales, como un reflejo, dicen, del 

denominado Plan de Concertación Mexicana, mismo que ha llevado a panistas y perredistas en torno aEnrique Peña 
Nieto, candidato presidencial de la alianza Compromiso por México. 

que en Mineral de la Reforma, al viejo estilo de las familias más antiguas de este municipio, los detractores del priísmo 
han incrementado la guerra sucia con el reparto de panfletos en colonias, barrios y comunidades, la mayoría de estos 

golpeando a la candidata tricolor Mirna Hernández Morales. 

Que a cómo va el ritmo, poco falta para que algún personaje panista de la entidad se deslinde públicamente 

de Josefina Vázquez Mota y se pronuncie por Peña Nieto. ¿Quién sería el primero en arrojar la piedra? 

que esta mañana, en el teatro Bartolomé de Medina, se espera la presencia del hijo del director de la revista Proceso, 

Julio Scherer, quien asiste al foro para la Legislación y Mecanismos de Protección a Periodistas y Medios, el cual es 
convocado por organizaciones campesinas como la UFIC, CODUC, CNTA y la AMIUC. 

Que la cabriola político-electoral de Hugo Sánchez, quien abiertamente se pronunció en favor de Enrique Peña 
Nieto y en contra de los panistas, no dejó indiferente a nadie. El futbolista convertido en entrenador de los Tuzos nos 

dio una probadita de lo que se puede esperar de una figura de esa trascendencia: mucha polémica dentro y fuera de la 
cancha. 

Que Antorcha Campesina algún pendiente tiene con Tláloc, pues cuando marcha y se instalan frente a Palacio de 
Gobierno el dios azteca de la lluvia termina por mandarles una buena cantidad de agua en forma de tormenta. Así como 

van las cosas, campesinos de diferentes regiones del estado no tardarán en pedirles que trasladen sus manifestaciones a 
otras latitudes, a ver si allí también les llueve. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Regresa la guerra sucia y el fantasma de 2006 (redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: Adriana Flores Torres coordinadora estatal del club de fans de EPN manifestó que las 

personas participan sin recibir algún recurso, por voluntad, que son jóvenes libres y aceptan estar abiertos a escuchar 
diversas opiniones, pero también hay muchos chavos que están plenamente convencidos de que Enrique Peña Nieto es 

un candidato con proyecto… (redacción, primera plana) 
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Visto Bueno-Radio Pasillo del Miércoles… 

Suena en Radio Pasillo que el diputado local del PVEM, Christian Pulido Roldán, asiste de manera normal a los actos 
protocolarios donde se le requiere a pesar de que debería ser más mesurado, ya que también participa en la 

contienda electoral como candidato al Senado y como tal debe abstenerse de acudir a eventos oficiales. 

Ayer, por ejemplo, estuvo en un acto encabezado por el gobernador Francisco Olvera Ruiz para festejar el Día 

Mundial del Medio Ambiente. Aunque lo hizo en calidad de legislador local, por el hecho de no haber solicitado 
licencia para desligarse de su actual cargo, podría enfrentar problemas con las autoridades electorales. 

Suena en Radio Pasillo que, o los responsables de la marcha dominical pro Andrés Manuel López Obrador no son 
muy buenos para organizar este tipo de eventos, o de plano sólo intentan hacer ruido en los medios de 

comunicación para sacarle “raja” política a la imagen del tabasqueño. 

De otra forma no se puede explicar que al desfile sólo haya asistido un promedio de 80 personas, a pesar de que se 

llevó a cabo en un día no laboral. 

Suena en Radio Pasillo que el tiempo se les fue como agua a los diputados locales de Hidalgo, quienes entre 
“exhortos” y “acuerdos económicos” que hacen mucho ruido mediático, pero no trascienden, ya dejaron ir la 

primera mitad de la LXI Legislatura y prácticamente no han aprobado nuevas leyes en beneficio de los 

habitantes del estado. 

Ante esta circunstancia, ayer votaron a favor de una reforma constitucional que alarga los periodos de sesiones 
ordinarias en la Cámara y establece que, por única ocasión, el año 2013 los periodos se efectuarán de febrero a 

abril y de junio a agosto. 

Con ello, los parlamentarios liderados por el priista Ramón Ramírez Valtierra intentan aprovechar al máximo el 

tiempo que les queda para sacar adelante su rezago legislativo, lo cual bien habrían podido lograr si se hubieran 
dedicado a trabajar desde el inicio de su gestión. 

En Radio Pasillo se escucha que, a pesar de esta reforma constitucional, los diputados locales hidalguenses 
estarán en “receso” tres meses de cada año, lo cual muchos sectores de la sociedad todavía no entienden, pues los 

demás servidores públicos laboran permanentemente, con excepción de los periodos vacacionales a que tienen 
derecho conforme a la ley. 

(redacción, página de internet)  

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Fernando Cuatepotzo: El subsecretario de Planeación y Evaluación Sectorial de Políticas Educativas en Hidalgo 

de manera constante, aunque discreta, afianza su perfil dentro del plano estatal. Bajo ese orden de ideas, ahora está 

muy pendiente de lo relacionado a la distribución, así como aplicación de la prueba ENLACE; asimismo trabaja en las 
acciones correspondientes para mejorar aspectos dentro de su área. 

Abajo-Honorato Rodríguez: Avanza el tiempo, pero la labor del secretario del Medio Ambiente en Hidalgo aún no 

alcanza la proyección trazada y es que son numerosos los asuntos de ese ramo por atender en varios municipios y 

aunque se pronuncia por acciones contundentes, desafortunadamente al final todo queda sólo en buenas intenciones y 
eso no basta para mejorar las condiciones.  

(Redacción, página 02) 
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La Crónica de Hoy-Grillerías: 

SPOT 

Decenas de jóvenes priistas se dieron cita en la sede estatal de su partido para tomar parte dentro de las 

grabaciones de un nuevo promocional para su candidato a la presidencia, Enrique Peña Nieto. Las 
grabaciones serán imágenes de apoyo para dicho fin y es que a 21 días de que concluyan las campañas políticas el 

tricolor va a poner “toda la carne en el asador” para garantizar una victoria en las urnas. 

CARRIL 

En el bulevar San Javier ya se pueden observar los señalamientos para separar el carril de bicicletas que 

promueve la alcaldía. La idea es muy buena porque el uso de ese vehículo además de ayudar a la salud 
beneficia al medio ambiente. Ojalá los vecinos de esa exclusiva zona se muestren solidarios con el proyecto, ya que 

desafortunadamente es ahí donde hay mayor rebeldía para atender las indicaciones de tránsito y tanto vecinos como 

conductores hacen gala de su “influyentismo”. 

DINEROS  

Andan bastante preocupados los presidentes municipales del corredor de Tizayuca ante la falta de liquidez. 

Este lunes, varios diputados locales hablaron sobre el tema, ya que las solicitudes de los presidentes municipales se 
multiplican y el gobierno federal mantiene cerrados todos los programas de entrega de recursos hasta que concluya la 

elección. 

IZQUIERDA 

Luego de que el candidato de las izquierdas por el Distrito V, Ricardo Baptista, fue supuestamente agredido en Nopala de 

Villagrán y exhortó al gobierno del estado para intervenir, además de demandar al IFE mejores condiciones de seguridad, 

asunto reiterado en conferencias de prensa, ahora resulta que el perredista no quiere saber nada de protección, pues 
afirma que “fue un hecho aislado” y que no interrumpirá sus actividades de campaña; quizá se trató sólo de una nueva 

táctica para ganar votos. 

 (Redacción, página 02) 
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